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Н А ФЕРМАХ ЗЕРНА ВДОХНОВЕНИЯ

Заседание партийного ко
митета в совхозе «Корни
ловский» затянулось. Воп
рос слушали объемный: . о 
задачах коллектива по вы
полнению зимнего комплек
са сельскохозяйственных ра
бот. Предстояло сосредото
чить силы на основных на
правлениях — зимовке ско
та, ремонте техники, вывоз
ке на. поля органических 
удобрений, подготовке и уче
бе кадрев.

— И все-таки главное ‘зве
но в цепи совхозных забот, 
—говорил секретарь партий
ного комитета Иван Прокопь
евич Лаврентьев, — это про
изводство и сдача животно
водческой продукции. По
становление Центрального 

. Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах 
по обеспечению успешного 
проведения зимовки скота в 
период 1977—78 года», реше
ния областной и районной 
партийных организаций на
страивают нас на эффек
тивное использование каж
дого килограмма кормов, со

кращение их затрат на еди
ницу продукции, увеличение 
производства молока и мяса. 
Известно, что у нас в живот
новодческой отрасли есть 
трудности — все еще ощути
мо наследие бруцеллеза, с. 
кормами нынче не густо, их 
доставка к местам зимовки 
скота затянулась.

В коллективном решении, 
выработанном партийным 
комитетом, есть такой пункт: 
объявить с 15 ноября ме
сячник по вывозке к фермам 
грубых кормов. В животно
водство направлены механи
заторы. Два кормоцеха на 
днях выдадут первые цент
неры продукции. Расход се
на, сенажа, силоса значи
тельно сократится, а значит, 
хозяйство получит дополни
тельные центнеры молока и 
мяса. ,

На рабочем столе главного 
зоотехника совхоза Леонида 
Агеевича Вагина под стек
лом лежит план суточного 
рациона кормов для всех 
видов животных и по всем 
отделениям, разработанный

на всю зиму, сбалансирован
ный по белкам, каротину и 
протеину. Здесь же учтены и 
резервы. 9,1 кормоединицы 
на одну корову — это не так 
уж мало при нынешнем де
фиците в кормах, но не так 
уж и много, чтобы расходо
вать их как попало. Вероят
но, поэтому главного специа
листа не застанешь в каби
нете — он на фермах, там, 
где необходима его органи
заторская работа, его квали
фицированные советы. Еже
месячно отделенческие зоо
техники докладывают Ваги
ну о расходе и лимитах кор
мов, их остатке и затратах 
на единицу продукции. У 
всех скотников есть забор
ные карточки, и фуражиры 
выдают корма строго по ве
су.

Животноводы соревнуются 
за образцовое проведение 
зимовки скота, получение 
максимальной отдачи от 
каждого килограмма кормов, 
за высокую культуру произ
водства, повышение продук
тивности и сохранность по

головья. Полная обеспечен
ность дойного стада совре
менными помещениями, 
комплексная механизация 
дают простор для широкой 
инициативы совхозных тру
жеников. Но вместо старых 
трудностей приходят новые, 
вероятно, потому, что сам 
труд есть преодоление че
го-то. И кто понимает это, 
кто в каждодневные усилия 
вкладывает зерна вдохнове
ния, тот непременно доби
вается успеха. Бот две фа
милии: Александра Иванов
на Теплякова и Антонина 
Фоминична Пукелова. Обе 
— доярки Кузовлевского и 
центрального отделений. 
Животноводы высокого
класса, самоотверженные 
труженицы. Ни одной мело
чи не упустят они в работе, 
тщательно ухаживают за 
своими ' группами, знают 
всех коров наперечет. И ус
пех не обходит доярок сторо
ной. Сейчас по надоям впе
реди идет Теплякова, кото
рая с начала года получила 
от каждой фуражной коро

вы по 2.617 килограммов при 
годовом обязательстве
2.850. У  Антонины Фоми
ничны результат второй по 
совхозу — 2.471 килограмм. 
Качество молока высокое. 
Впрочем, это отличает боль
шинство совхозных доярок, 
поэтому хозяйство сдает мо
локо государству в основном 
первым сортом.

Хозяйство, несмотря на 
трудности, успешно выпол
няет планы производства и 
сдачи государству животно
водческой продукции. Циф
ры таковы: если за десять 
месяцев прошлого года сов
хоз произвел 3.682 тонны 
молока, то теперь — 3.979; 
из годового плана сдачи мо
лока государству в 4.100 
тонн в активе уже 3.587. Это 
составляет 87 процентов при 
86 по району. Успех достиг
нут за счет повышения про
дуктивности коров в среднем 
на 143 килограмма, увеличе
ния товарности молока с 87 
до 88 процентов, за счет ро
ста поголовья с 2.057 до 
2.082 голов, среднесуточного 
надоя, который по сравне

нию с прошлогодним больше 
на двести граммов и состав
ляет 4 килограмма от каж
дой коровы. Безусловно, ска
залось и высокое качество 
сдаваемого молока.

—• Конечно, заслуги кол
лектива совхоза «Корнилов
ский» на первый взгляд 
скромны, — говорит главный 
зоотехник управления сель
ского хозяйства Томского 
райисполкома Иван Ильич 
Смирнов. — Но надо, кроме 
преодолеваемых хозяйством 
трудностей, учесть, что оно 
— крупный поставщик моло
ка. Включенный в производ
ственное объединение «Си
бирь», совхоз уже теперь по 
кооперативным обязательст
вам передал на откорм \400 
бычков и помог совхозу 
«Октябрь», уступив ему 100' 
телок, хотя молодняк поза
рез. нужен в самом хозяйст
ве для ремонта дойного ста
да.

Вообще следует отметить, 
что корниловские животно
воды упорно наращивают 
производство важнейшего 
вида сельскохозяйственной 
продукции.

В. ДРОЗДОВ,
корр. газеты «Красное 

знамя».
Томский район.
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Мы познакомились в ка
нун ударного месячника. В 
тот день ярко припекало 
солнце и лужи талой воды 
на лесовозных дорогах сиг
налили о наступавшей весне. 
Сам бригадир Мин Елиевое- 
вич Потрепалов работал в 
одном пиджаке, легко одеты 
были и другие ребята. И в 
этом виновата не только вес
на: очень серьезно настрои
лись лесорубы, и, как гово
рится, мерзнуть нм было 
некогда. Они трудились по
следние дни в деляне, где 
недавно заготовили трехмнл- 
лионный кубометр, завоевав 
это почетное право среди не
многих коллективов объеди
нения Томлеспром. Успех 
пришел к бригаде М. Е. По
трепалова в трудный для ле
созаготовителей области год, 
и это лишний раз подчерки
вало ее заслугу...

Мин Елизвоевич — чело
век немногословный. Пом
ню, как выступал он на со
брании районного партийно- 
хозяйственного актива в ка
нун ударного месячника. 
Речь была лаконичной и де
ловой, без необоснованных 
обещаний.

Результаты оказались 
красноречивее слов. 11,5 ты
сячи кубометров — столько 
леса заготовила бригада за 
месяц, причем в темнохвой
ных делянах с густым под
ростом. И никаких особых 
условий ей не создавали: три 
из пяти тракторов после 
капитального ремонта, один 
— новый.

Как же сумел Потрепалов 
со своей дружиной заготовить 
несколько тысяч кубометров 
сверх плава? На этот вопрос 
однозначно не ответишь: нуж
но присмотреться к работё 
бригады. И, конечно, поста
раться вонять почерк самого 
бригадира.

Сколько раз встречал я 
такую' картину в деляне. 
Идет по. волоку трактор, ос
тановился. Чокеровщик, с, об
рубщиком сучьев набирают 
воз, а тракторист не вылеза
ет из кабины. Лесорубы на
зывают таких шутливо-пре
небрежительно.— «летчики». 
Но в передовых укрупнен
ных коллективах, а тем бо
лее перешедших на бригад
ный хозрасчет, такие отно
шения — анахронизм. В 
бригаде Потрепалова тракто
ристы всегда приходят на 
помощь чокеровщикам, - не
редко к ним присоединяется 
и вальщик. Здесь не делят 
работу по категориям, а дру
жно делают сообща.

в лесном цехео власти
Характер у Потрепалова 

по-сибирски крепкий, осно
вательный, умеет разбирать
ся в людях. Дисциплину в 
бригаде поддерживает весь 
коллектив, но велика сила 
и личного примера руководи
теля. Приходят люди, от ко
торых отказались в других 
бригадах. Мин Елизвоевич 
не гонит человека, дает ему, 
как говорится, последний 
шанс. И, как правило, дове
рие преображает, в лучшем 
смысле воспитывает челове
ка. А  если новичок начина
ет с нарушения, бригадир не 
кричит, не размахивает ру
ками, а спокойно и внуши
тельно просит не повторять. 
Говорят, действует безотказ
но. По крайней мере, боль
шинство рабочих Белоярско
го леспромхоза считает, что 
не сработаться с Потрепало- 
вьш невозможно. Поэтому 
уход из его бригады расце
нивается как полная профес
сиональная непригодность.

Секретарь парткома
леспромхоза Е. Н. Кабан 
видит главную силу Потрепа
лова в самодисциплине, в 
строгой требовательности к 
себе, ко всем членам брига
ды. В коллективе цеият мо
лодежь, дают возможность 
каждому раскрыть свои спо
собности. И если новичок 
хорошо себя проявил, дове
ряют ему. Не так давно 
в бригаде чокеровщик 
Владимир Петров и обруб- 
щица сучьев Галцна Коже
мякина, но вместе с опыт
ным вальщиком Романом 
Латыповым и самим брига
диром им выпала по
четная миссия — загото
вить трехмиллиовный кубо
метр. Естественно, после та
кой своеобразной похвалы 
молодые обретают крылья. 
Здесь, по-моему, ключ к по
ниманию характера самого 
бригадира. Мин Елизвоевич 
— умный и тонкий воспита
тель-наставник. Так же в 
свое время пришли в брига
ду Валерий Еремеев и трак
торист Степан Еремко, а те
перь они -— опора коллек
тива.

Потрепалов •— человек не
разговорчивый. Но для тех, 
кто хочет стать настоящим 
лесным механизатором, душа

у бригадира (всегда открыта. 
И перенять у Мина Елизвое- 
вича можно многое: 15-лет- 
ннй стаж, технику любит и 
знает до тонкостей.

Я уже говорил, что в бргага-. 
де Потрепалова действуют 
по принципу: «Все за одного, 
один за всех». Я был сви
детелем случая, когда на 
тракторе Фаниля Фатхли- 
славиова порвалась" гусеница. 
Все знают: не безупречен 
парень, любит полихачить, 
не всегда поможет чокеров- 
щику при наборе паями. Но 
дело превыше всего. Попал в 
беду тракторист — и десять 
здоровых мужчин за 15— 20 
минут, «обули» трактор. Не 
приди они на помощь, ысха- 
*низм простоял бы целую сме
ну. Это значит — долой 8Q
— 90 кубометров. Таких не
оправданных потерь в брига
де Потрепалова не допустят.

В юбилейном году забот у 
Потрепалова прибавилось: 
коллектив перешел на бри
гадный подряд. За девять 
месяцев сэкономлено около 
2,5 тысячи рублей. Бригада 
готова работать по-новому: 
здесь по-хозяйски относятся 
к технике, лесосекам. Но 
далеко не всем доволен Мин 
Елизвоевич.

— Учет запчастей, троса 
у нас налажен,— говорит он,
— а вот горючее расходуем 
по существу, как и раньше. 
Трелевочный трактор — ма
шина экономная. Мы еже
дневно учитываем, сколько 
сожгли солярки, взяли мас
ла. Но беда, что вместе зап
равляются и челюстные пог
рузчики. Они работают круг
лосуточно, а учетчик— толь
ко в первую смену. Причем 
при аварии (когда рвется 
шланг) челюстной погрузчик 
может пролить до 200 ки
лограммов масла. II то, что 
мы сэкономили за месяц, — 
в минуту как корова языком 
слизнет. Надо упорядочить 
учет.

Во втором году пятилетки 
бригада М. Е. Потрепалова 
обязалась заготовить 76 ты
сяч кубометров. Это высокий 
рубеж в условиях Белояр
ского леспромхоза. За 10 ме
сяцев заготовлено более 60 
тысяч кубометров. Но 
бригада думает о большем, 
стремится продолжить юби
лейную вахту до конца года. 
И даже после короткого 
знакомства с лесной дружи
ной Потрепалова веришь, 
что эта большая задача им 
по плечу.

И. ЛЕВШИН.
Вепхпекетекнй район.
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МОСКВА. Сегодня здесь от

крылась научная сессия 
ВАСХНИЛ, посвященная раз
витию молочного и мясного 
скотоводства в СССР. Ученые, 
специалисты, руководители хо
зяйств, работники партийных 
и советских органов обсудят 
задачи науки в деле дальней
шего подъема животноводства 
на основе последних исследо
ваний и передового опыта, на
копленного в лучших хозяй
ствах страны.

ИВАНОВО. Тремя профес
сиями — строителя, мелиора
тора и торфодобытчика — 
владеет новый гусеничный 
кран, выпуск которого начал 
завод торфяного машино
строения. Совмещать, их по
зволяет машине специальная 
насадка, удлиняющая стрелу 
до 24 метров, и грейфер вме
стимостью около трех кубо
метров грунта. Сохранив от 
предыдущей модели хорошую 
проходимость 1 на слабонесу- 
щих грунтах, кран увеличил 
грузоподъемность с восьми 
до десяти тонн.

ПЕТРОЗАВОДСК. Парк
сверхплановых машин, выпу
щенных с начала пятилетки 
Онежским тракторным заво
дом, увеличился: с конвейера 
досрочно сошел шестисотый 
гусеничный трактор. Это — 
результат внедрения прогрес
сивной технологии, исполь
зования автоматизированной 
системы управления произ
водством. Успешно, выполнен 
и другой пункт социалистиче
ских обязательств: 73 процен
та машин выпускается со Зна
ком качества.

С К О В А  П Е Р В Ы Е
Министерство нефтехимической и нефтеперерабатыва

ющей промышленности СССР организовало соревнование 
на заводах резиновой обуви по увеличению выпуска га
лош так называемых восточных фасонов. Бригада Э. Ф. 
Москвиной из цеха № 6 Томского завода резиновой обуви 
была победительницей этого соревнования в первом 
квартале. Во втором квартале лучшей по стране .стала 
брйгада П. А. Фроловой из этого же цеха. И вот по ито
гам третьего квартала первое место —- опять у коллекти
ва, возглавляемого Э. Ф. Москвиной.
• Эта бригада сдает- 93—94 процента продукции только 

первым сортом. В коллективе—тридцать четыре человека, 
все опытные работницы, дорожащие каждой минутой 
рабочего времени. Бригада — лидер цехового соревнова
ния, ее успешная работа объясняется большой ответст
венностью за общее дело каждого члена бригады.

М. НИКОЛАЕВА.

С А М Ы Е  С О В Е Р Ш Е Н Н Ы Е
Коллектив специального конструкторского бюро завода 

«Сибэлектромотор» сдал межведомственной комиссии до
кументацию на электродвигатели осевых вентиляторов 
морских судов гражданского флота. Эти электромоторы 
аттестованы по высшей категории качества. Сейчас под 
руководством ведущего инженера-конструктора отдела 
единых серий Л. X. Хабибулиной заканчивается разра
ботка рабочего проекта 'двухскоростных электродвигате
лей на базе выпускаемой сейчас серии 4А. Они будут со
ответствовать лучшим мировым стандартам. Двухскоро
стные электродвигатели пока еще не производились на 
«Сибэлектромоторе». В начале декабря документацию 
представят на утверждение межведомственной комиссии.

Н: САГАН.

Л. Д. Шашкова — радиомоитажница цеха № 5 объеди
нения Контур. Она ударник коммунистического труда. 
Лучшая по профессии.

Л. Д. Шашкова ведет монтаж модулей для устройств 
числового программного управления. Качество монтажа 
у нее всегда отличное.

Фото В. Казанцева.

Великий 
Октябрь 

молодежьи
ЛЕНИНГРАД, 22 ноября. 

(Корр. ТАСС). Молодые по
сланцы более чем из ста 
стран мира участвуют в 
международной встрече
«Октябрь и молодежь», ко
торая открылась сегодня в 
Таврическом дворце.

Продолжительными апло
дисментами встретили юно
ши и девушки приветствие 
участникам встречи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева. Его огласил член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь Ленинградского

обкома партии Г. В. Рома
нов.

В этот же день в рамках 
встречи- начала работу кон
ференция «Октябрь, совре
менный мир и молодежь». 
На пленарном заседании с 
докладами «Великая Ок
тябрьская социалистическая 
революция и ее влияние на 
исторические судьбы моло
дежи», «Комсомол — вер
ный помощник партии в 
борьбе за построение социа
лизма и коммунизма» вы
ступили первый заместитель 
заведующего Международ- ’
ным отделом ЦК КПСС 
В. В. Загладин и первый се
кретарь ЦК ВЛКСМ Б. Н. 
Пастухов.

С приветствиями к участ
никам встречи обратились 
представители бюро Всемир
ной федерации демократиче
ской молодежи, секретариата 
Международного союза сту
дентов.

Ш к о л а  с е г о д н я
22 ноября в столице нача

ла работу юбилейная сес
сия общего собрания Акаде
мии педагогических наук 
СССР, посвященная 60-ле
тию Великого Октября.

— Мы по праву гордимся 
тем, что за годы Советской 
власти 72,8 миллиона чело
век получили полное сред
нее образование, из них бо
лее 60 процентов —  за по
следние одиннадцать лет, — 
сказал в докладе министр 
просвещения СССР М. А. 
Прокофьев. 1 —■ Успехи на

шей Родины в развитии об
разования позволили в Кон
ституции СССР закрепить 
право на образование граж
дан, которое обеспечивает
ся, в частности, всеобщим 
обязательным средним обра
зованием.

Участники сессии обсуж
дают пути дальнейшего со
вершенствования учебно- 
воспитательного процесса, 
вопросы политического, эс
тетического и трудового вос
питания школьников.

(ТАСС).

МОчша
Р А Б О Ч А Я ПЛАНЕРКА

Ремонту—
внимание

СОВМЕСТНО С  ТОМИЧАМИ
Ташкентский кабельный 

завод изготовил первые мет
ры нового кабеля, разрабо
танного совместно со специ
алистами Томского научно- 
исследовательского инсти
тута кабельной промышлен
ности. Новый кабель будет

служить в два раза дольше 
обычного. Он предназначен 
для сверхмощных стокубо
вых экскаваторов, выпуск 
.которых предусмотрен Ос
новными направлениями 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976—1980 годы.

Удвоить срок службы кабе
ля помогли более совершен
ная конструкция изделия • и 
применение для его произ
водства нового изоляцион
ного материала — этилен- 
пропиленовой резины. Но
винка повысила гибкость и 
прочность изделия.

В. ГРЕБЕНЮК, 
г. Ташкент.

ЛЬВОВ. Долговечность до
рожных покрытий, их эксплуа
тационные качества повышает
менилитовый порошок — цен
ная добавка в асфальтобетон. 
Мощности по его производст
ву введены в строй в одном 
из карьеров объединения 
Львовдорстройм а т е р и а л ы. 
Применение порошка на пят
надцать процентов снижает 
себестоимость покрытий.

БАКУ. Проблемы гигиены 
окружающей среды и труда 
обсуждают участники всесо
юзного совещания, открывше
гося здесь. В центре внимания 
специалистов —  влияние ок
ружающей среды на здоровье 
населения, и в частности рег
ламентации химических, шу
мовых, вибрационных и дру
гих факторов, влияющих на 
гигиену труда.

(22 ноября, ТАСС),

У нас на лесопункте из
давна придают большое зна
чение организации ремонт
ной службы. Здесь давно по
няли, что по-настоящему 
подготовить трактор могут 
только квалифицированные 
рабочие, хорошо знающие 
лесозаготовительную техни
ку. Текучесть в нашей отра
сли велика. Поэтому есте
ственно, что меняются люди 
и в нашей бригаде. Но ос
новное ядро остается неиз
менным, да и новички при
ходят, частно имея за плеча
ми немалый опыт работы.

Со слесарем-электросвар-
щиком: Василием Иванови
чем Видановым мы трудим
ся вместе 18 лет. Слесарь- 
токарь Николай Панков с 
нами третий год. Поменьше 
стаж у Алексея Куклина, 
Ивана Воронова и Владими
ра Куртеева. |Но, как показа-' 
ли месяцы совместной рабо
ты, с них толк будет, если 
станут больше ценить про
фессиональную гордость 
механизатора, научатся тру
диться не за страх, а' за со
весть.

Мы выполняем все ре
монтные работы на верхнем 
складе. Нередко приходится 
реставрировать и даже изго
тавливать простые детали. 
Для этой цели используем

токарный станок и другое 
оборудование. Порой бывает 
очень трудно. Запасных ча
стей не хватает, и немало 
времени приходится ломать 
голову, прежде чем приду
маешь, из чего изготовить 
замену. Конечно, срок служ
бы такой детали гораздо 
меньше заводской. Тут уж 
йы ничего поделать не мо
жем.

Замечу, что трелевочные 
тракторы ТТ-4 служат доль
ше. Большие трудности ис
пытываем при ремонте че
люстных погрузчиков. Осно
ва здесь та же, а вот обору
дование, особенно гидравли
ка, выходит из строя быст
рее.

Большие претензии у нас, 
ремонтников, к Асиновскому 
трактороремонтному ' заво
ду. Мы понимаем, есть у 
них свои трудности, но ни 
при каких обстоятельствах 
нельзя забывать рабочую 
совесть. Вот пример. Полу
чили погрузчик, а он вскоре 
остановился. Стали разби
рать, и что же: вместо добро
качественного металла под
сунута жестянка.

Есть недостатки и у нас 
на лесопункте. Кузница в 
поселке часто простаивает 
без угля. А  без топлива, са
ми понимаете, ничего не 
скуешь. Уголь есть в Улу- 
Юле, надо только его при
везти. И не за горами жи
вем — по бетонке всего 25 
километров.

Случается, не хватает ме
талла, инструментов. Счи
таю, службе снабжения лес
промхоза надо больше уде

лять внимания ремонтни
кам. А  мы в долгу не оста
немся. Бригада у нас бое
вая, ребята работящие.

К. КУЗНЕЦОВ, 
бригадир-механик Ар- 
гатюльского лесопункта 
Аргатюльского леспром

хоза.
Первомайский район.

Нужна:
поддержка
инженеров

Третий десяток лет я тру
жусь на электротехниче
ском заводе. Инструмен
тальный цех — специфиче
ский. Много рабочего време
ни, как правило, уходит на 
вспомогательные операции, 
а сама деталь делается 
быстро. Вот почему в нашей 
работе требуются сноровка, 
опыт — то, что называется 
квалификацией. Это, как 
зеркало. Высокий професси
онализм -— всегда высокие 
результаты.

В юбилейном году коллек
тив, как и все советские лю
ди, трудился особенно упор
но. Ведь нашей Советской 
власти исполнилось 60 лет. 
После праздника мы не 
сбавляем набранного темпа, 
стремясь досрочно выпол
нить обязательства, взятые 
на нынешний год. Сорев
нуюсь я с опытным рабо
чим Иваном Павловичем

Власовым. Это дает многое: 
мы постоянно перевыполня
ем нормы. В том, что мое 
имя занесено на областную 
Доску почета и мне вручены 
именные часы, я вижу ре
зультат вот такого хорошего 
соперничества. Мне вручены 
также знаки победителя со
циалистического соревнова
ния за последние четыре го
да:

В личном плане повыше
ния производительности 
труда я записал в начале го
да: выполнять постоянно
нормы на 110—115 процен
тов, работать с личным 
клеймом (кстати, с ним я 
работаю вот уже десять лет). 
А  еще я записал: освоить
изготовление метчиков
(инструмента для нарезки 
резьбы) из твердых спла
вов.

Вот на этом пункте я хо
тел бы остановиться попод
робнее. С начальником цеха 
мы выезжали даже в Киев, 
в институт. Смотрели, учи
лись. А  смысл учиться и пе
ренимать опыт, безусловно, 
прямой. Судите сами: обыч
ным метчиком нарезают 
резьбу у ста гаек. А  если он 
изготовлен из новых мате
риалов, эта цифра возра
стает в 50—100 раз. К сожа
лению, этот вопрос наши за
водские специалисты так и 
не решили.

Другой-пример. Мне часто 
приходится шлифовать
резьбу на валах. Должен 
сказать, что эту операцию 
можно выполнять проще. 
Нужно, чтобы конструкторы 
разработали технологию ва- 
датки резьбы, что вполне 
разрешимо.

К. КОСТАРЕВ, 
резьбошлифовщик Том
ского электротехниче
ского завода, замести
тель секретаря партбюро 
цеха, кавалер ордена 
Трудового Красного Зна

мени.
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КАЧЕСТВО- зеркало
Работы

Н а р о д н о х о з я й с тв е н н ы е  п о с та в к и

С программой десяти месяцев по реализации продукции 
объединение Сибкабель справилось успешно. Однако народ
ному хозяйству недопоставлены тысячи ки/Эзметров освети
тельных шнуров, кабелей силовых, шланговых, врубовых... В 
чем причины! Ответить на этот вопрос мы попросили заме
стителя генерального директора по производству В. Н. БОТЬ- 
ЕВА, начальника цеха № 6 А. И. АНДРЕЕВА и бригадира оп- 
рессовщиков И. К. АРХИПОВА.
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Когда мнения 
расходятся
iiUHHimmmiHHHHimHmmmimiHmmtwmmnmnwmHnmmmHH»

((З а х л е с т ы в а е т  
с т и х и я . . . »

зированная система управ
ления производством. АСУ— 
первая, ее очередь уже сда
на — возьмет на себя опера
тивный учет выпущенной 
продукции по номенклатуре. 
Все это вместе взятое по
зволит объединению до ми
нимума свести объемы 
недопоставок и достойно за
кончить юбилейный год.

В. БОТЬЕВ, 
заместитель генерально
го директора объедине

ния Сибкабель.

С дисциплиной народно
хозяйственных поставок по
ложение у нас действитель
но не блестящее: из восьми 
основных позиций план вы
полнен только по трем. При
чин -много, остановлюсь на 
главных. Вот сводка числен
ности работающего персона
ла: против наших основных, ГТ * л и __
выпускающих продукцию 11 Л 
цехов — пятого и шестого— у
стоят цифры 67 и 47. Столь- 3 $  О О М  й  О О Щ d  Я 
ко не хватает рабочих ве
дущих профессий

Как показывает опыт, 
номенклатурной программой нить эту простую истину, 
справляются те родственные Приведу совсем свежий при- 

где выпуска- мер. Сейчас в цехе туго идет

Как это ни очевидно, но 
приходится еще раз напом-

предприятия. 
ется не очень большое коли 
чество маркоразмероз кабе
лей. Нас же захлестывает 
стихия видов, типов, разме
ров изделий. Их насчиты
вается более шести тысяч. 
Производственный отдел и 
я, как начальник отдела, не

спрессовывание кабелей. По
чему? Плохая резина. Она 
жесткая, часто рвется, сби
вает . производственный 
темп. Кто виноват? Считаю, 
четвертый цех, который при
готовляет резину. Каучук — 
сырье для резины — по-

успеваем ежедневно контро- ступает не совсем качест- 
лировать выпуск того или венный, но в пределах 
иного типоразмера. Недоста- ГОСТа, и работники цеха, 
то- ный контроль частично техотдела не смогли пока по- 
объясняет провалы в пла- добрать технологию получе- 
не_ ния доброй резины из этого

Еще одна причина отста
вания. С мая по октябрь в 
цехе не хватало более поло
вины мастеров и технологов. 
Во многом виноваты в этом, 
думается, наши кадровики. 
Подбор специалистов ведется 
непланово. У  нас постоянно 
проходят практику студенты 
политехнического. института 
и техникумов. Есть способ
ные ребята, но к нам поче
му-то они не попадают.

Нынче мы не справляемся 
с поставкой потребителям 
кабелей шланговых и типа 
КРШС. В отношении шлан
говых вопрос ясен: если бу
дут заказы, план выполним. 
А  вот в отношении КРШС 
положение иное. Отставание 
объясняется тем, что воло
чильный цех не обеспечил 
нас проволокой. Сейчас за
готовители переоборудуют 
агрегаты на нужные нам 
размеры и обещают зава
лить исходным материалом. 
Будет проволока — будет и 
план.

А. АНДРЕЕВ, 
начальник цеха № 6.

Н у  ж е  н
за п а с п р о ч н о ст и

Восемнадцатого ноября 
наша бригада, 'обслуживаю
щая агрегат непрерывной 
вулканизации, простояла по
ловину смены. Значит, госу
дарство лишилось по мень
шей мере тринадцати кило
метров кабеля типа КРШС. 
С самого утра нам обеща
ли: сейчас проволоку приве
зут. «Сейчас» растянулось 
на четыре часа.

Мы и это время не теря
ли даром: налаживали свой 
агрегат, создавали запас 
прочности, который позво
лит бригаде трудиться без 
сбоев. Подобные полусмен- 
ные простои — явление ис
ключительное. Если нет ме
ди для кабеля типа КРШС, 
то есть материал на другой 
типоразмер. Вот и полу
чается: одних кабелей даем 
больше, чем нужно, других 
недодаем.

Около двадцати лет я ра
ботаю в цехе, хорошо знаком 
с технологической цепочкой. 
На мой взгляд, сбои в рабо
те заготовительных цехов 
происходят из-за того, что 
там мало внимания уделяют 
созданию запаса прочности. 
Вышел волочильный агрегат 
из строя — и нет проволоки 
нужного типоразмера.

Иногда наш агрегат выда
ет за смену до 30—32 кило
метров кабеля при норме 25 
километров. Но часто даем и 
вполовину меньше. Рвется 
пооволока. Медь низкого ка
чества. Это уже вина не за
готовительного цеха, а снаб
женцев. С поставщиками

За оставшееся время у нас 5 S S T  « * « -  »® .s .a a c „
_ __________-_„г-готтм _ ’ ’ rvr TTT/TV '•РПТГТ-.Wr* К aUAPTRPHWmесть возможность значи 

тельно поправить дела. За
канчивается строительство 
общежития гостиничного ти
па — это поможет закрепить

мы мучаемся. Даже когда 
сырье бывает добрым, рези
на получается некачествен
ной. Это уже от нарушения 
правил хранения материа-

кадрьт. Ь  цехах устанавли- лов_ Транспортный цех, не
вается новое, более произво
дительное оборудование. Уже 
сейчас идем с опережением 
графика по силовым кабе
лям, по металлосетке.

Сложнее со шланговыми

вникая в тонкости, склади
рует разные сорта каучука 
вместе. А  потом уже разо
браться, где какой, очень 
трудно.

Что хочу этим сказать?
проводами. Хотя главк и за- Неправильно за выполнение 
планировал произвести их плана спрашивать только с 
больше, чем в прошлом го- цехов, выдающих продук- 
ду, но наши потребители не цию в виде готовых кабе- 
хотят их заказывать. Произ- лей. И заготовительные, и 
водить же их на склад не вспомогательные цехи, от- 
можем. делы и службы заводоуправ-

За десять месяцев объеди- ления должны нести такую 
нение задолжало более полу— же ответственность за план, 
тора тысяч километров бы- Приниженная ответствен- 
тового шнура в оплетке, ность отрицательно в ко- 
Этот шнур довольно сложен нечном счете сказывается 
для изготовления, и поэтому на плане, 
мы предлагаем заказчикам

от них только качественной 
продукции.

Наша бригада в юбилей
ном году трудится успешно. 
В предоктябрьском соревно
вании заняли второе место в 
цехе. У  нас опытный, сла
женный коллектив. Мастер
ством, ответственностью от
личаются вальцовщик Ми
хаил Григорьевич Вардугин, 
питальщица Мария Алек
сандровна Архипова, опрес- 
совщик Владимир Владими
рович Бодашков. Мы могли 
бы работать еще лучше, бе
зусловно выполнять задания 
как по объему, так и по но
менклатуре изделий, если 
бы хватало материалов, 
причем высококачествен
ных.

И. АРХИПОВ,
бригадир опрессовщиков 

цеха № 6.

достойный, но более про
стой в изготовлении шнур 
в пластмассовой оболоч
ке. Многие уже согласи
лись на замену, и до 
конца года объединение 
поставит его потребителям 
около тысячи километ
ров, Одновременно принима
ются меры по созданию еще 
одного участка по изготовле
нию бытового шнура в оп
летке: Но вступит в строй 
он только в следующем году.

Налаживается автомати-

ОТ РЕДАКЦИИ: Причины невыполнения плана народнохо
зяйственных поставок, названные работниками объединения, 
конкретны. Думается, устранение недостатков поможет укре
пить договорную дисциплину в объединении. Однако нетруд
но заметить некоторое противоречие в выступлениях, напри
мер, В. Ботьева и И. Архипова. Заместитель директора под
черкивает нехватку рабочей силы, а бригада И. Архипова 
стоит полсмены без дела. Поэтому нельзя не согласиться с 
выводом начальника цеха А. Андреева: следует повышать от
ветственность за выполнение объемных, номенклатурных за
даний работников всех уровней, начиная от рабочего и кон
чая директором объединения.

; «***
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Рекордное количество гру
зов перевезли в этом году 
речники области. Около 16 
миллионов тонн строитель
ных материалов, оборудова
ния, товаров народного по
требления получили нефтя
ники, лесозаготовители, жи
тели приобских сел и посел
ков. Это на миллион тонн 
больше, чем в прошлом ГО

ДУ-
Сейчас, когда закрылась 

навигация на реках области, 
в Томском речном порту 
идет приемка грузов на зим
нее хранение, отгрузка 
фракционированного гравия 
и ремонт судов и порталь
ных кранов. Навигационный 
план этого года был выпол
нен еще 30 сентября. А  ком
плексные бригады портовых 
рабочих П. П. Ротекера и 
Н. Д. Тюлейкина выполнили 
план второго года пятилетки 
еще раньше и в канун 
60-летия Великого Октября 
уже работали в счет 1978 го
да.

НА СНИМКЕ: идет пере
работка грузов на 
хранение.

Фото В. Казанцева.
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Коммунист Виктор Бори
сов — каменщик комсомоль
ско-молодежного строитель
ного управления треста 
Томскгазстрой. Вместе с то
варищами по бригаде он воз
водит многоэтажные здания 
в поселке нефтяников Стре- 
жевом. Качество кладки у 
молодого рабочего всегда вы
сокое.

Фото Е. Лисицына.

6 канале посл ед него действия
Двадцатого февраля 1973 

года был заложен символи- 
ческий первый кэмень в 
фундамент нового гормолза- 
вода. Сегодня стройка при
ближается к своему пятиле
тию; но сомнительно, чтобы 
эта круглая дата кого-ни
будь радовала. Нормативный 
срок сооружения объекта 
остался позади,..

Еще с начала прошлого 
года строители жили пред
пусковым на,строением. Бы
ли на объекте авральные 
приливы, были жалобы на 
нереальную сжатость графи
ков. Отсрочка ввода важно
го народнохозяйственного 
объекта ровно на год вдох
новила: шутка ли, год — 
такой срок, что можно целое 
предприятие построить. Од
нако не только вдохновила, 
но и остудила кое-кого эта 
отсрочка — так можно ду
мать, судя по сегодняшнему 
состоянию объекта. По край
ней мере, сейчас здесь де
лается многое из того, что 
должно быть сделано (и мог
ло быть сделано!) давным- 
давно.

В большом помещении 
аппаратного цеха ведется 
монтаж технологического 
оборудования. Делает эту 
работу коллектив Томского 
участка Омского специали
зированного пуско-наладоч
ного управления МиНмясо- 
молпрома СССР. Говорит 
начальник участка И. А. 
Толстоносов:

■—- Этот цех относительно 
близок к пусковой готовно
сти. В других цехах — роз
лива и приемки -— техноло
гическое оборудование смон
тировано на десять-пят
надцать процентов. До кон
ца года нам предстоит уста
новить оборудование на 860 
тысяч рублей. Много это или

мало? Судите сами: все, что 
уже смонтировано, стоит 600 
тысяч...

— Достаточны ли налич
ные силы участка для того, 
чтобы выполнить эту работу 
в срок?

— Нас сейчас тридцать 
человек, а нужно бы пятьде
сят. Но беда не в том, что 
нет рабочих, а в том, что и 
имеющемуся составу трудно

о пусковом периоде, — ут
верждает директор строяще
гося предприятия В. М. Ма- 
нойленко. — Но сетевой сов
мещенный график работ был 
составлен только в октябре...

Сетевой график в наше 
время — всего лишь азы 
планирования производства. 
И то, что работы долгое вре
мя определялись каждой 
подрядной организацией са-

воз-
ор-
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Кр итический репортаж

обеспечить нормальный 
фронт работ. На очень мно
гих участках необходимая 
база для монтажа оборудо
вания еще не готова. Задер
живают смежники.

Да, здесь на каждом шагу 
с горечью убеждаешься: что 
касается взаимодействия 
разных организаций, то эта 
стройка последовательно 
повторяет все просчеты 
предыдущих лет. Как и 
раньше, не выдерживается 
технологическая цепочка 
монтажа: наладчиков тор
мозят футеровщики, на
стилающие кислотоупорные 
полы. А ведь монтаж обору
дования — не самое послед
нее звено в этой цепочке,
за ним следуют большой
объем электромонтажных 
работ и установка кон
трольно - измерите л ь н ы  х 
приборов. Монтажники жа
луются: на объекте про
сто ступить некуда — 
каждый участок занима
ют одновременно бригады
нескольких смежных орга
низаций.

— Это было бы не так 
важно, если б речь шла не

мостоятельно, без необходи
мой координации с другими 
коллективами, заслуживает _ 
самого серьезного порица
ния. Этот факт еще раз под
тверждает: томские пред
приятия Минмонтажспец- 
строя пока слабы, но до сих 
пор не налажено и руковод
ство их '  деятельностью. 
Это упрек Главному произ
водственно-распорядительно
му управлению Минмонтаж- 
спепстроя по Западной Си
бири (заместитель началь
ника Ю. П. Стрельников). 
Невелика и организацион
ная роль генподрядчика, 
четвертого строительного 
управления треста Томск- 
промстрой. (Впрочем, не бу
дет большой ошибки, если 
претензии к генеральному 
подрядчику переадресуются 
непосредственно руководи-. 
телям треста).

Сегодня общестроительные 
работы на объекте практи
чески завершены. Ведется 
отделка, и ее темпы не вы
зывают сомнений в успеш
ном окончании дела. Здесь 
трудятся лучшие бригады 
Томскпромстроя — в том

числе коллектив, 
глазляемый кавалером 
дена Ленина, делегатом 
съезда КПСС М. В. Сиротки
ной. Выправляется и поло
жение дел с монтажом. И 
тем больший контраст явля
ет деятельность управления 
Спецстрой-1, ответственного 
за проведение всех наруж
ных коммуникаций. Этот 
коллектив упорно и система
тически отстает от графика; 
проложенные им системы 
до сих пор не опрессозаны 
и не испытаны. Можно ут- I  
верждать, что недоделки 
спецстроевцев — главный 
тормоз на пути к успешной 
сдаче завода. Но управляю
щий трестом Спецстройме- 
ханизация В. И, Гущин оп
равдывается тем, что управ
ление водопроводно-канали
зационного хозяйства до сих 
пор не согласовало места 
врезок в магистраль. А ру
ководители управления,
официально приглашаемые 
на заседания штаба стройки, 
отговариваются тем, что не 
могут прибыть... из-за от
сутствия бензина. Время 
между тем уходит.

Если обобщать, то состоя
ние объекта в целом говорит 
о высокой его готовности. 
Но до сих пор нет водо- и 
энергоснабжения по посто
янным схемам, не готоза 
канализация, не обеспечено 
необходимое тепло. На объ
екте неизбежен аврал. И 
когда завод будет сдан 
и строители отпразднуют 
большую (действительно 
большую) трудовую победу, 
надо надеяться, что найдет
ся все же время, чтобы от
метить по заслугам и винов
ников аврала. Ведь впереди 
новые стройки.

В. ЛОЙША.

■1
ТЕХНОЛОГ И ОРГАНИЗАТОР шптнш

— Читали?—таким вопро
сом встретили меня товари
щи по работе, едва я пере
ступил порог отделенческой 
конторы. Только что в печа
ти появилось постановление 
Центрального Комитета
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дополнительных 
мерах по стимулированию 
перехода специалистов сель
ского хозяйства на работу 
руководителями отделений, 
бригад, ферм и других под
разделений среднего звена 
производства в колхозах и 
совхозах». Интерес оно вы
звало необыкновенный. Го
ворили о льготах, расши
ряющихся возможностях, 
внимании к руководителям 
среднего звена непосредст
венного производства.

Мне вспомнился в этой 
связи один давнишний раз
говор. Работал у нас в от
делении молодой специалист. 
Фамилию не называю, не в 
этом соль. Дело вроде бы 
знал. А  толку было мало. Не 
умел с людьми ладить. «Тех
нолог, — говорит, — я». И 

■все тут. Не раз твердил я 
ему, что чистый специалист, 
может быть, только в науке 
возможен. На производстве 
же, да еще. таком, как сель
скохозяйственное, должен он 
быть еще и организатором: 
ведь не только с железками 
и растениями работать, а с 
людьми. Не переломил он 
себя и теперь сменил, как 
говорят, профессию.

Вот и получилось, что ны
нешнее постановление как 
бы рассудило нас. Выходит, 
что и организатор производ
ства без специальных зна
ний, как слепец в густом 
лесу.

Мне, можно сказать, по
везло. Закончил одиннадпа- 
тилетку. В кармане два ат
тестата: зрелости И механи
заторский. Сразу на трактор

определили. После армии 
опять сел за рычаги. Пора
ботал — послали совхозным 
стипендиатом в Томский 
сельскохозяйственный тех
никум, Закончил я его в 
1973 году по специальности 
агроном-организатор. В про
грамме были такие дисцип
лины, как зоотехния, эконо
мика, управление, анализ 
производственной ■ деятель
ности и даже бухгалтерский 
учет. Направили меня уп
равляющим сначала Ляз- 
гтгаским, а затем централь
ным отделением совхоза 
«Корниловский». Надо заме
тить, что в этом хозяйстве 
пятеро управляющих — ру
ководители со специальным 
образованием и лишь один 
практик с большим стажем и 
опытом.

Знания пригодились. Ведь 
отделение большое, дел мно
го. Есть цеховая партийная 
организация, местный коми
тет профсоюза, товарище
ский суд и другие общест
венные организации. 120 че
ловек работает. Большинство 
из них умудрено и ■ жизнен
ным, и производственным 
опытом. Покажи я свою не
осведомленность — засмеют. 
Но и помогут, когда видят, 
как управляющий иной раз 
мечется в поисках выхода 
из какой-нибудь ситуации. К 
примеру, не ладилось на 
молочнотоварной ферме с 
механизацией навозоудале- 
ния. Слесари с ног сбились, 
исправляя то одну, то дру
гую поломку. Сообща поду
мали и нашли выход: посла
ли одного товарища на со
ответствующие курсы и по
ставили его во главе звена 
слесарей. Теперь у нас ве
дется строго планово-преду
предительный ремонт. Наво- 
зоудаление работает, какие- 
то мелкие поломки устраня
ются мгновенно.

Сельскохозяйственное про-
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изводство в последние годы 
усложнилось технологиче
ски и организационно: на
полях — мощные тракторы 
и высокопроизводительные 
комбайны, на фермах — 
комплексная механизация, 
в совхозе — внутрихозяйст
венная специализация. И
вполне понятно, что людьми, 
занятыми на полях и фер
мах, должны руководить 
опытные, политически гра
мотные специалисты, уме
лые организаторы и воспи
татели, как об этом сказано 
в постановлении. Ведь от 
этого во многом зависят и 
культура производства, и
эффективное использование 
земли, техники, удобрений, 
материальных средств. От 
этого в конечном счете зави
сит повышение производи
тельности труда на основе 
интенсификации сельскохо
зяйственного производст
ва, как основного пути уве-* 
личения его отдачи.

В прошлом году я решил 
продолжить специальное
образование и поступил на 
заочное отделение Новоси
бирского сельскохозяйствен
ного института. Теперь быв
шие сельчане, навещая нас, 
не узнают совхоз, его фермы 
и поля. Труд в основном ме
ханизирован, появились но
вые Специальности. Поэтому 
мне, как руководителю, мо
жет через год-другой не 
хватить специальных зна
ний. А  где же их получить, 
как не в институте?
. Думается: непосредственно 
руководить сельскохозяйст
венным производством будет 
все больше людей с органи
заторской жилкой и специ
альными знаниями, дело от 
этого только выиграет.

А. ОКСЕНГЕРТ, 
управляющий централь
ным отделением совхоза

«Корниловский». 
Томский район.

По следам наших
выступлений

«У Р О К  НА 
Б У Д У Щ Е Е »

Так назывался матери
ал, опубликованный на
шей газетой 25 октября. 
Подготовленный по рись- 
му скотника колхоза1 
«Юбилейный» А. Гнаты- 
ны, он рассказал о недо
статках, допущенных 
правлением, специали
стами хозяйства в паст
бищный период. Редак
ции ответил В. Анча- 
рук, начальник управле
ния сельского хозяйства 
Шегарского райисполко
ма: «Выступление газе
ты обсуждено в район
ном управлении сельско
го хозяйства, признано 
правильным. Чтобы не 
повторить недостатки, 
отмеченные в статве,' в 
каждом хозяйстве специ
алисты совместно с ра
ботниками животновод
ства разработали меро
приятия, обеспечиваю
щие выполнение социа
листических обяза
тельств. - *

Статья обсуждена так
же на заседании правле
ния колхоза «Юбилей
ный». ' Намечены кон
кретные меры по устра
нению недостатков, ме
шающих работе живот
новодов.

Управление сельского 
хозяйства стало больше 
внимания уделять идей
но-воспитательной работе 
на фермах, требовать бе
зусловного выполнения в 
каждом хозяйстве теку
щих и перспективных 
планов массово-полити
ческой работы».
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ПЕРЕДОВОЙ

о п ы т  — ВСЕМ ЭФФЕКТ КОРМОВОГО ЦЕХЙ
Работники полеводческих 

бригад, i животноводческих 
ферм И комплексов анали
зируют итоги сельскохозяй
ственного года, вскрывают 
резервы, намечают меры 
для безусловного выполне
ния планов , и обязательств 
по производству и продаже 
государству продуктов жи
вотноводства.

В результате крайне не
благоприятных погодных 
ус.п6впй в области заготов
лено по 16,2 центнера кор- 
мозых единиц на условную 
голову, а в Зырянском рай
оне — всего по 11,3 — зна
чительно меньше, чем в 
прошлом году. Этих кормов 
тем не менее при правиль
ном использовании доста
точно, чтобы не только 
удержать, но и повысить 
продуктивность животно
водства. Объективным труд-. 
ноетям мы должны проти
вопоставить упорство и на

стойчивость, поиск допол
нительных резервов, эко
номное и высокоэффектив
ное использование каждого 
килограмма корма. К этому 
нас обязывают ЦК КПСС'и 
Совет Министров СССР в 
постановлении «О мерах по 
обеспечению успешного про
ведения зимовки скота в пе
риод 1977'—1978 года». В нем 
определено, что выполнить 
эту задачу можно за счет 
рационального использова
ния всех видов кормовых 
ресурсов, четкой организа
ции переработки и приго
товления кормов, повыше
ния их питательной ценно
сти с тем, чтобы каждый 
килограмм корма скармли
вался только в подготовлен
ном виде, с максимальной
отдачей.

Решить эти вопросы мож
но посредством строительст
ва и правильной эксплуата
ции кормосмесительных це

хов, разработанных учены
ми и специалистами Том
ской государственной сель
скохозяйственной станции. 
С внедрением кормоцехов в 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
значительно повысилась 
эффективность скармлива
ния кормов и до 20 процен
тов сократились их потери.

Так, на Вершининском 
комплексе для 1.100 коров 
до пуска кормоцеха посту
пало 29,5 тонны кормов: се
нажа — 8 тонн, сена — 2, 
силоса — 19,5 тонны. После 
скармливания шло в отхо
ды: сенажа — 1,5 тонны,
или 19 процентов, силоса — 
3,9 тонны , (20 процентов), 
сена — 430 кг (21,5 процен
та). Итого —- 5,9 тонны, или 
20 процентов.

Из кормоцеха на комп
лекс стало поступать 6 тонн 
сенажа, 1,4 тонны — сена, 
18 тонн — силоса, 3 тонны

— соломы. При снижении 
количества сена и сенажа 
увеличилось поступление 
соломы. Отходов после 
скармливания получено 
269 кг, или менее одного 
процента.

Исходя из ресурсов каж
дого хозяйства, компоненты 
кормов можно изменять и 
значительно увеличить ко
личество соломы.

Внедрение кормоцехов на 
комплексах позволило пол
ностью механизировать 
один из самых сложных 
процессов в животноводст
ве •—• приготовление и раз
дачу кормов, высвободить в 
хозяйстве 6 скотников и по
высить производительность 
труда на 5 процентов.

Только Лучановский кор- 
мрцех, который проработал 
весь 1976 год, позволил сэ
кономить за год 172 тонны 
сенажа и 230 тонн силоса, 
снизить себестоимость мо

лока до 17 руб. 62 коп. про
тив 20 руб. 07 коп. по ОПХ, 
сократить затраты со 120 
кормовых единиц до 93 и 
увеличить рентабельность 
молока с 19 до 37 процентов.

Четкая и слаженная рабо
та кормоцехов в 1977 году 
наряду с другими организа
ционно-хозяйственными ме
роприятиями позволила жи
вотноводам хозяйства за 10 
месяцев увеличить надой от 
фуражной коровы на 215 кг, 
снизить .затраты кормов на 
центнер молока со 120 к. е. 
до 105 и сэкономить только 
на кормах около 50 тыс. 
рублей.

Сейчас ежедневно здесь 
получают на три тонны мо
лока больше, чем в прош
лом году, и надаивают по 
9 кг от коровы—на 0,8—1 кг 
больше, чем год назад.

В настоящее время в об
ласти построено 50 и закан
чивается строительство 30

кормоцехов. Многие хозяй
ства — совхоз им. 50-летия 
СССР Томского, колхоз 
«Сибиряк» Зырянского рай
онов и другие — эффектив
но используют кормоцехи, 
правильно организовали их 
работу, полностью укомп
лектовали высококвалифи
цированными кадрами. Но 
■некоторые руководители 
без должного внимания, 
безответственно относятся к 
строительству, и особенно 
к эксплуатации кормосме
сительных цехов. Машини
стами поставлены времен
ные люди, не знающие 
технологию кормоприготов- 
ления, и, что хуже всего, их 
не учат этому важному де
лу.

Областное управление 
сельского хозяйства и Том
ская госсельхозопытная 
станция на базе ОПХ' им. 
Б. Н. Сидоренко организо
вали семинарские занятия 
для каждой группы райо
нов. Таких занятий было 
пять. Однако вместо 20—23 
механизаторов приезжало 
по 7—9. Мало людей прибы
ло на занятия из Шегарско
го, Асиновского, Зырянско
го и других районов.

Во многих хозяйствах не 
разработаны система опла
ты труда, условия социали
стического соревнования, в 
результате чего у квалифи
цированных механизаторов 
нет заинтересованности ид
ти работать в кормоцехи.

На Петуховском комплек
се установлена оплата: 10
копеек за центнер молока и 
15 копеек за тонну приго
товленных кормов. На 
комплексе ежедневно нада
ивают шесть с лишним 
тонн молока и приготовля
ют 30 тощ: высококачест
венной кормовой смеси. Та
ким образом, машинист-опе
ратор (а он один обслужи
вает кормоцех) получает 
220—240, но не менее 200 
рублей. Эта оплата в каж
дом хозяйстве, в каждом 
кормоцехе должна исходить 
из конкретных условий. Яс
но одно: мы должны заин
тересовать опытных меха
низаторов идти на этот са
мый важный в настоящее 
время участок работы.

Придавая огромное значе
ние четкой и высокопроиз
водительной работе кормо
цехов, бюро обкома КПСС, 
облисполком и президиум

облсовпрофа приняли по
становление об организации 
социалистического соревно
вания коллективов кормоце
хов в зимний период 1977— 
1978 года. Разработаны ме
ры поощрения.

Задача всех партийных и 
советских органов, общест
ва «Знание», народных уни
верситетов, специалистов 
сельского хозяйства —- со
средоточить главное внима
ние на изучении и распро
странении опыта работы 
передовых комплексов, на 
пропаганде знаний новых 
технологий, чтобы полити
ческая и экономическая 
учеба тружеников села бы
ла направлена на организо
ванное проведение зимовки 
скота, повышение продук
тивности животноводства, 
увеличение производства 
молока и мяса.

А. АНАНЬЕВ, 
заместитель председа
теля научно-методиче
ского совета по пропа
ганде сельскохозяйст
венных знаний при 
правлении областной ор
ганизации общества 

«Знание», кандидат сель
скохозяйственных наук.
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З Н А М Е Н И
ТОВАРИЩ О ТОВАРИЩЕ
...И ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ

Когда" у' меня в памяти 
возникает Ьбраз кого-ни
будь из товарищей по ра
боте — будь то архитек
тор или проектировщик,
— как пракило, он ассо
циируется с понятием 
озабоченность. Разумеет
ся. человек, выполняю
щий творческую работу, 
не может быть не озабо
ченным, но если поду
мать о тех, кто совме
щает производственную 
деятельность с учебой, 
кто после рабочего дня 
спешит в аудиторию на 
лекции или домой к чер
тежной дЬске, на которой
— очередной лист курсо
вой работы, — то в этом 
смысле состояние озабо
ченности, вероятно, про
является наиболее явст
венно.

Я не мог не подумать 
о таком состоянии чело
века, хсогда взялся за пе
ро, чтобы написать не
сколько слов о проекти
ровщике Владимире Нер- 
тике.

До поступления в ин
ститут «Томскграждан- 
проект» Нертик не имел 
производственного стажа. 
Начинал, как и многие, 
чертежником. Из проект
ного института был при
зван в Советскую Ар
мию, служил в инженер
ных войсках.

— В армии, — говорит 
Владимир, — приходи
лось выполнять разные 
виды строительных ра
бот: освоил профессии 
бетонщика, каменщика.

После армии — снова 
«Томскгражданп р о е к  т». 
Одновременно Владимир 
начинает учиться на за

очном отделении факуль
тета промышленного и 
гражданского строитель
ства ТИСИ. Сейчас он 
студент VI курса.

Я задал Нертику воп
рос: «Что главное при со
четании работы и уче
бы?».

— Один из залогов ус
пеха — это умение само
стоятельно работать с 
книгой, — ответил он.
Я всегда старался иметь 
побольше учебников, 
СНиПов и использовал 
каждую возможность, 
чтобы пополнить - свою 
техническую библиотеку: 
достаточный объем тео
ретического материала 
дает хорошую возмож
ность квалифицирован
но решать вопросы в ра
боте и учебе. Безуслов
но, важно также точно 
выполнять учебный план.

Скромный и отзывчи
вый, Володя охотно де
лится знаниями: с ним
интересно решать вопро
сы, возникающие при 
разработке проектов.

Несмотря на исключи
тельную занятость, Вла
димир Нертик находит 
время для выполнения 
общественных поруче
ний: он член комитета 
ДСО института, дружин
ник; за успехи в труде и 
активную общественную 
работу награжден зна
ком «Победитель социа-- 
листического соревнова
ния».

Н. ПРОЗОРОВ,
инженер «Томскграж- 

данпроекта».
Иг *. *

НА СНИМКЕ: проекти
ровщик В. Нертик.

Т Р У Д - М Е Р А  ВСЕМУ
Для страны каждый 

рабочий день — это со
шедшие с конвейера ты
сячи машин и станков, 
поистине молочные реки 
и миллионы киловатт 
.электроэнергии — все, 
чем богато наше много
отраслевое народное хо
зяйство. И мы, рабочие, 
рады, что приумножаем 
экономическое могущест
во Родины. Но для меня 
лично есть еще одна 
большая радость в каж
дом рабочем дне — это 
непосредственное обще
ние с товарищами по за
воду, по цеху.

Это действительно ог
ромное счастье. Рабо
тать плечом к плечу. с 
единомышленниками, с 
людьми, для которых ин
тересы предприятия, об
щества являются жиз
ненной программой.

Когда выдается сво
бодная. минута, я всегда 
с большим удовольстви
ем наблюдаю за работой 
Анны Трифоновны Ива
новой. Знаю, что она тру
дится на заводе более 
двадцати лет, что за эти 
годы освоила много спе
циальностей. И вот уже 
одиннадцать лет бес
сменно работает мельни
ком завода строительных

материалов и изделии. 
Работа, прямо скажем, 
не из легких, но Анна 
Трифоновна относится к 
ней с таким старанием, 
что создается впечатле
ние, будто каждый рабо
чий день для нее — от- 

1 крытие.
Наверное, у многих при 

виде ее улыбки возника
ет мысль о том, что Ан
на Трифоновна — чело
век необыкновенной доб
роты. И это действитель
но так. Отзывчивость 
этой женщины привле
кает к ней молодых ра
ботников, Они приходят 
к ней за советом не толь- 
1 ко профессиональным, а 
доверяют ей житейские 
тайны. У Анны Трифо
новны много учеников. 
Все они работают на на
шем заводе и благодаря 
наставнику имеют выс
шую квалификацию.

Что касается чисто эко
номических показателей, 
то достаточно сказать, 
что А. Т. Иванова рабо
тает давно уже в счет 
4978 года. Качество вы
пускаемой ею продуции 
только высокое.

С. ПЕТРОВИЧЕВ, 
рабочий Томского за
вода строительных 
материалов и изде

лий.

З а м е н и л а  м а т ь
Хотя Галине Никифо

ровне Рудько самой при
ходится нелегко — одна 
воспитывает дочку, — она 
взяла на попечение маль
чика трудной судьбы. Ко
гда Саше, было еще два 
года, его родителей осу
дили. Тетя Галя забра
ла племянника к себе. И 
потом уже никогда не ос
тавляла Сашу без помо
щи. Сейчас он живет в ее 
семье.

Галина Никифоровна —

добрый, чуткий человек. 
К тому же она еще и от
личный работник: заточ- 
ница на заводе режущих 
инструментов, освоила 
недавно смежную специ
альность шлифовщицы. А 
за производственные ус
пехи в этом году Галину 
Никифоровну наградили 
знаком «Победитель со
циалистического соревно
вания».

Е. РАТНИКОВА.
г. Томск.

«Бюро райкома КПСС 
указало председателю рай
исполкома Л. Егорову на 
проявленную беспринцип
ность при рассмотрении 
жалобы и волокиту при 
распределении' жилья. Про
курору района А. Демешки- 
ну указано на слабый про
курорский надзор по соблю
дению законности в жилищ
ных вопросах. Т. Трошкина 
вновь живет в прежней - 
квартире», —— ответил редак
ции первый секретарь Па- 
рабельского райкома КПСС 
А. Конюх на сигнал Т. Трош
киной из Парабели.

* * *

В письме Г. Тыщука сооб
щалось, что свинокомплекс 
села Баткат выбрасывает 
отходы в реку и пруд. Мы 
получили ответ от замести
теля председателя Шегар- 
ского райисполкома Н. 1Па- 
доя: «Письмо обсуждено на 
президиуме общества охра
ны природы., Исполняюще
му обязанности председате
ля колхоза имени 50-летия 
Великого Октября А. Бай- 
мукашеву указано на гру
бейшее нарушение эксплуа
тации комплекса. Для кол
хоза выделен трактор 
К-700 с. 12-тонной емкостью 
для вывозки отходов».

* * +
«Случай по поводу несо

блюдения санитарных пра
вил разобран на производ
ственном совещании в дет
ской поликлинике медсан
части № 2. На врача Г. Шу- 
ваеву наложено админист
ративное взыскание», — от
ветил заведующий гор- 
здравотделом Ю. Левенко 
на сигнал Т. Проценко из 
г. Томска.

* * *

Л. Сизова из Томска писа
ла, что в молодежном кафе 
«Юность» стало невозмож
но пообедать •—• оно превра
тилось в пристанище для 
пьяниц. Заместитель на
чальника управления обще
ственного питания Г. Пив- 
ненко, куда мы направили 
письмо для принятия мер, 
отвечает: «За допущенные
нарушения правил работы 
в кафе и ослабленный конт- ' 
роль объявлен строгий вы
говор заведующей произ
водством Р. Крахиной. Про
дажа спиртных напитков 
здесь запрещена. Работа ка
фе взята под контроль».

* * ЧЬ

О волоките с оформлени
ем .паспорта писала А. Яков
лева из Томска. Получен 
ответ начальника Советско
го РОВД Г. Герасимова: 
«Действительно, со стороны 
работников домоуправления 
№ 6 была допущена волоки
та. За недобросовестное от
ношение к своим обязанно
стям паспортист домоуправ
ления Г. Петухова от рабо
ты отстранена. Исполком 
указал начальнику паспорт- 

' ного отделения В. Ченцову 
и управляющему домоуп
равлением С. Тесленко. Пас
порт тов. Яковлевой выдан».* * *

Жалоба группы студен
тов архитектурного факуль
тета Томского инженерно
строительного института о 
неправильной организации 
труда в период осенних 
сельскохозяйственных ра
бот в совхозе «Батурин- 
ский» Томского района, по 
сообщению исполняющего 
обязанности начальника 
Томского райсельхозуправ- 
ления А. Мамакина, рас
смотрена на бюро Томского 
райкома КПСС. Директор 
совхоза А. Обухов строго 
предупрежден. За нетактич
ное отношение к студентам 
получил дисциплинарное на
казание главный агроном 
совхоза Н. Василенко.

’. С Е Г О Д Н Я

У р о к и  
м у же с тв а
Наш сын пошел в первый 

класс, и перед нами встал 
вопрос, как сделать, чтооы 
ребенок не остался без вни
мания после учебы.

Помргць пришла в лице 
тренера Ю. П. Бражникова. 
Он появился в школе № 51 
с тем, чтобы записать же
лающих первоклассников в 
секцию «Прыжки на лыжах 
с трамплина».' Записалось 
много мальчишек, и наш 
сын в том числе.

Я хочу через газету вы
разить благодарность Юрию 
Петровичу за его поистине 
доброе дело. Он не просто 
создает интересный досуг 
нашим детям. Этот человек 
учит ребят мужеству, стой
кости характера.

В любую погоду четыре 
раза в неделю дети ходят на 
тренировки. Причем ходят 
с огромным желанием. У 
них есть дневники, в кото
рых тренер ставит оценки 
за тренировки, а родители 
—за утреннюю зарядку. Я 
присутствовала несколько 
раз на тренировках и иск
ренне порадовалась за де-
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lieillllllglSIlllIllHBIMlIII

тей. Как насыщенно и инте
ресно проходят у них эти 
часы! Мой сын преобража
ется на глазах — он стал 
более собран, дисциплини
рован, внешне подтянут. Не 
знаю, получится ли из него 
прыгун, но то, что он полю
бит спорт, — в этом я убеж
дена.

И еще вот о чем хочу ска
зать. Просто здорово, что 
рядом со строящимся Двор
цом пионеров появился 
трамплин «Октябренок».

Т. ШКЛЯР, 
технолог.

Хотя был 

выход ной
...и почта на станции Басан- 

дайка не работала, начальник 
Екатерина Владимировна На
зарова и контролер Зинаида 
Федоровна Урбис бросили 
свои домашние дела и согла
сились мне помочь. Пошли со 
мной на почту и выдали по 
доверенности пенсию отца — 
он в это время лежал в моей 
томской квартире тяжело 
больной.

Спасибо им большое!
Т. КУРБАТОВА.

г. Томск.
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Г И Б Н Е Т  С Е Н О
Меня возмутила бесхозяй

ственность, кото]рую допус
кают руководители совхоза 
«Знамя» Молчановского рай
она.

На мелиоративных зем
лях совхоза, расположен
ных на правом берегу Оби, 
в урочище «Маяк», что ря

дом с поселком Могочино, 
заготовлено сено на' боль
ших площадях. Спрессован
ное ц тюки, оно и сейчас не 
подобрано. Тюки лежат ров
ными рядами и уже при
мерзли к земле. Если при
нять срочные меры, сло-
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В трудный час
Уважаемая редакция, в на

шей семье случилось большое 
несчастье — мой сын попал 
под трамвай и ему ампутиро
вали ноги. И хотя не все пере
жито и мальчик находится 
еще на больничной койке, я 
не могу не написать это пись
мо. От всего материнского 
сердца хочу поблагодарить 
людей, которые помогли отве
сти смерть от моего ребенка.

Кто-то вызвал для него (ко
гда он был без сознания) ско
рую помощь и отправил в 
больницу. На следующий же 
день после операции восем
надцать девушек из училища 
М  2 при ГПЗ-5 и трое кур
сантов сдали для Саши кровь. 
Я не знаю их фамилий, но я 
надеюсь, что они прочитают 
мое письмо. Большое вам 
всем спасибо. Хочу выразить 
благодарность и сотрудникам 
института вакцин и сыворо
ток, где я работаю, за помощь, 
которую они оказали мне в 
самый трудный час моей жиз
ни.

П. ВАСИГИНА, 
рабочая ТомШШВСа.

«и — *. БЬЕТ ТРЕВОГУ
жить тюки в скирды, пока 
еще не глубок снег, сено 
еще можно спасти. Совхоз 
«Знамя» заготовил немно
го кормов. Как же можно 
так легкомысленно отно
ситься к добру? Как можно 
столь низко оценивать соб
ственный труд?

В. ГОЛУБЕВ.
пос. Могочино.

За чей  счет  простои?
Дорогая редакция! К вам 

обращается коллектив уча
стка по изготовлению двига
телей малой мощности заво
да «Сибэлектромотор». Мы 
выпускаем электромоторы, 
которые поставляются на 
многие предприятия Сою
за, в том числе на Том
ский электромеханический 
завод. Сейчас на ТЭМЗе 
в цехе, где собирают
ся гидротолкатели (для 
их изготовления мы и по
ставляем моторы), идет ре
конструкция. И вот завод не 
берет готовую продукцию. В

результате весь наш уча
сток буквально завален мо
торами, они пылятся, пор
тятся от подобного склади
рования.

Но не только это застави
ло нас обратиться в газету. 
Вот уже полмесяца, как 
участок работает неритмич
но. Мы должны изготовить 
8.600 моторов в месяц. Од
нако из-за того, что ТЭМЗ 
не поставляет комплектую
щие детали (колпаки, пре
дохраняющие от 'загрязне
ний и повреждений при 
транспортировке), мы си

стематически простаиваем. 
В ноябре участок сдал всего 
3.500 моторов. Значит, нас 
ждет штурмовщина. Если в 
самое ближайшее время ру
ководители двух заводов не 
найдут общего языка, то 
месячный план участка бу
дет сорван.

А. ЗВИДЕНЦЕВ, ) 
слесарь-оформитель;

С. БЫЛКОВ, 
слесарь-сборщик;

С. ТАНЬКОВ, 
слесарь-сборщик, 

и другие.
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Вот уже 20 лет я пользу- -рл т ,  р—ч п р о  л с

юсь всеми видами городского у  /I W  -D ГГ U  Г> lh  1У1
транспорта в Томске. В тех- "
ническом плане заметен боль- портники остановились на пол- компостирует талон специаль- 
шой прогресс: введен трол- пути. В большинстве городов ным компостером в салоне и
лейбус, увеличилось количеоу- ...нашей страны давно упразд- спокойно едет. Никто не «пра
во маршрутов, больше стако нены архаичная фигура кон- зывает» рассчитываться нет 
машин, однако культура об- дуктора, а также кассы-авто- толкучки у часто неработаю- 
служивания практически оста- маты и полуавтоматы, а успеш- щей кассы, нет нужды в раз- 
лась прежней. Введение еди- но применяется абонементная менной монете, 
ных билетов позволило ча- форма обслуживания. Пасса- -Не пора ли перенять пере- 
стично автоматизировать рас- жир покупает абонементную довой опыт? 
чет за проезд. Но здесь транс- книжку (их продают всюду), А. ДУБОВИК.

.................. ............... ................................. ниш» ВОЗМУЩАЕТСЯ■■ни

В. ЛЕОНТЬЕВ, 
А. ГРЕХОВА.

ной трубке сообщил, что 
монтер будет немедленно. 
Мы, жильцы, по очереди от
прашивались с работы и 
ждали. Но о нас, кажется, 
забыли, поэтому 31 октября 
решили вновь напомнить о 
себе.

Э Л Е К Т Р И К ,  Г Д Е  ВЫ?
Дорогая редакция, окажи- — Электрик все заявки ты. Поэтому еще через не- 

те нам любезность — помо- забрал. Сказано—ждите, зна- сколько дней обратились 
гите -отыскать электрика до- чит, ждите, — в трубкефаз- мы к председателю домово- 
моуправления № 7 г. Том- дался щелчок — сигнал не- го комитета А. А. Горохо
в а  желания продолжать раз- вой. В домоуправлении ей

28 октября мы, жильцы, говор. тоже пообещали, что элект-
подали в домоуправление Подвал, конечно, не квар- рик будет. Потом мы снова 
заявку о том, что в под- тира, можно и потерпеть без звонйли. Скоро месяц, как 
вальных помещениях 2-го света день-другой. Но опять ждем монтера., 
подъезда дома по ул. Усо- же у многих там хранятся 
ва, 23, нет света. Милый картофель и другие продук- 
женский голос в телефон- *

ОТ- РЕД А К Ц И И : Мы тож е позвонили  в дом оуправление № 7, 
при этом  со сто ял ся  следую щ и й  ди алог:

— Д а, за я в к а  на вызов э л е к тр и к а  в дом по ули ц е  У со 
ва, 23, бы ла зар е ги стр и р о в ан а  3 ноября, — о тв е ти л а  нам 
те х н и к  дом оуправления Н. П . Карпова , но мы ее ещ е не вы 
полнили .

— Но ведь у ж е  почти м есяц , к а к  вы обещ аете в ы сл а ть  на 
место аварии  м онтера.

— Где мы возьмем м онтера , если  он в о тп уск е / ! 
Ко м м ен тари и , к а к  го в о р и тся , изли ш н и .

iiiiiigiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiviiiiiiiiiiHviiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiviuiiiiiiiiiiiiniimiiimii

ДЕТЕЙ СПАСЛИ 
П О Ж А Р Н И К И

Тревожный сигнал по
ступил в Шегарскую по
жарную часть: в дере
вянном; многоквартир
ном доме — задымление. 
Пожарные В. П. Ковриж- 
ных, А. С. Поплетеев и 
В. Р. Васильев немедлен
но выехали к месту про
исшествия.

Через одну из дверей 
первого этажа пробивал
ся дым. Поплетеев выло
мал замок, а Ковриж- 
ных, задыхаясь от дыма, 
пополз в квартиру. Из 
рассказов соседей он 
знал, что там должны 
быть дети. Пятилетнего 
Андрея обнаружил сра
зу под телевизором. А 
двухлетнего Романа при
шлось искать долго. На 
ощупь. Нашел его Ков- 
риЖныХ, под кроватью. 
Ребенок был без созна
ния.

Работники пожарной 
охраны В. Коврижных и 
А. Поплетеев с^ честью 
выполнили свой долг. 
Они не только предотвра
тили пожар, но и спасли 
двух детей.

Б. МАНОЙЛОВ, 
начальник инспек
ции Госпожнадзора 
Шегарского РОВД.

Валентина Ивановна Репникова — продавец магазина 
промышленных товаров орса Нарымской сплавной кон
торы. В поселке Куржино ее знают как вежливого и вни
мательного торгового рабЬтника, За хорошую работу на
граждена знаком «Победитель социалистического сорев
нования 1976 года».

Фото И. Волкова.

Е Щ Е  Р А З  0  Л Е Ч Е Б Н О М  Х Л Е Б Е
Еще, в 1974 году в газете «Красное знамя» под рубри

кой «Товары для народа» был поднят вопрос о лечеб
ном хлебе. В заметке перечислялось много сортов ле
чебного хлеба, выпекаемого в томских пекарнях, при
чем было указано, что «коллективы лабораторий управ
ления пищевой промышленности и Томского хлебоком
бината продолжают работать над' расширением ассорти
мента диетических сортов хлеба и улучшением их вку- 
совых качеств».

К сожалению, сейчас в булочных очень редко купишь 
хлеб этого ассортимента. Диабетикам продавцы ничего 
предложить не могут. Ржаного хлеба выпекается 
тоже мало.

С. ЗАРИЦКИЙ. ,

Б О Л ГА Р И Я . 60-летию  Вели кого  О ктября бы л п освя
щ ен тр ети й  м еж дун ар одн ы й  ф е сти в ал ь  политической  
песни  «А лы й  мак» в городе Б лаго евгр ад е . В нем при
няли  у ч а с ти е  св ы ш е  60 сам о д е яте л ьн ы х  и п ро ф ессио
н а л ьн ы х  ко лл екти в о в  из р а зл и ч н ы х  стр ан  м ира, в том  
чи сле  из С о ветско го  Сою за.

НА  С Н И М КЕ : почетны е го сти  ф е сти в ал я  Герой Со
ве тско го  Сою за М арина Ч ечнева и Герой Народной 
Р е сп уб л и к и  Бо лгарии  З ахар и  З ахар и е в  саж аю т дерево 
в п ар ке  Д р уж б ы .

Фото БТА—ТАСС.

С О В Е Т С К А Я  
ДЕЛЕГАЦИЯ В США

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. 
(ТАСС). Находящаяся 
здесь по приглашению 
национальной ассоциации 
губернаторов США деле
гация руководящих ра
ботников советских орга
нов республик и областей 
во* главе с кандидатом в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем 
Совета Министров РСФСР 
М. С. Соломенцевым по
сетила штаб-квартиру Ор
ганизации Объединенных 
Наций, где ее принял ге
неральный секретарь
ООН К. Вальдхайм.

К. Вальдхайм просил 
членов делегации пере
дать сердечный привет и 
наилучшие пожелания 
всему советскому народу 
и лично Леониду Р1льичу 
Брежневу, о встречах с 
которым в Москве, как он 
отметил, у него сохрани
лись самые теплые воспо
минания.

М. С. Соломенцев по
благодарил генерального 
секретаря ООН за высо
кую оценку вклада Со
ветского Союза в деятель
ность этой международ
ной организации, под
черкнул, что Советский 
Союз и впредь будет де-' 
лать все от него завися
щее, чтобы благородные 
задачи ООН — укрепле
ние мира, междуна
родной разрядки, обеспе
чение нормальных взаи
моотношений между го

сударствами вне зависи
мости от их социально- 
экономических систем по
лучили свое позитивное 
решение.

Известный американ
ский ■ промышленник 
Д. Кендалл устроил при
ем в честь советской де
легации, на котором при
сутствовали члены амери
кано-советского экономи
ческого совета, руководи
тели промышленных и 
финансовых кругов
США. Выступая на прие
ме, Д. Кендалл указал на 
большое значение разви
тия деловых контактов 
между СССР и США, за
явил, что это отвечает ин
тересам сотрудничества 
между советским и аме
риканским народами, слу
жит. делу укрепления ми
ра и международной раз
рядке. Он особо подчерк
нул значение усилий, 
прилагаемых советским 
руководством, лично
Л. И. Брежневым в целях 
дальнейшего оздоровле
ния отношений между 
СССР и США. Д. Кендалл 
отметил, что огромное 
большинство американцев 
решительно настроено в 
пользу всестороннего рас
ширения взаимопонима
ния и сотрудничества ме
жду нашими двумя стра
нами, хотя, сказал он, это 
и не по вкусу крикливо
му, но ничтожному мень
шинству в определенных 
кругах США.

ОБСУЖДАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ 
З Д Р А В О О Х Р А Н Е Н И Я

ЛАКСЕНБУРГ (Авст
рия), .22 ноября. (ТАСС). 
Сегодня здесь в Между
народном институте при
кладного системного ана
лиза открылась конфе
ренция по моделированию 
национальных систем 
здравоохранения. В ее 
работе принимают уча
стие ученые и специали
сты из 17 стран, в том 
числе из Советского Сою
за, а также представите
ли Всемирной организа
ции здравоохранения.

Участники конферен
ции обсудят результаты 
проведенных биомеди
цинской группой институ
та работ в области созда
ния модели национальной 
системы здравоохранения, 
а также обменяются опы
том исследований в этом 
направлении в различных 
странах.

Вот уже в течение трех 
лет биомедицинская груп
па института, в состав ко
торой входят ученые из 
СССР, Англии, Австрии и

Японии, занимается раз
работкой национальной 
модели здравоохранения, 
т. е. методов управления 
и планирования в системе 
здравоохранения с ис
пользованием ЭВМ.

Подобная модель учи
тывает социально-эконо
мические, демографиче
ские, климатические и 
многие другие факторы. 
Она позволит значитель
но упростить и удешевить 
дорогостоящие. и трудо
емкие научные исследова
ния, ведущиеся сейчас во 
многих странах мира по 
определению, в частности, 
необходимого числа вра
чей, среднего медицин
ского персонала, лечеб
ных учреждений и боль
ничного оборудования в 
отдельном районе, обла
сти и в целом по стране.

В основу разрабатывае
мой в институте модели 
положены основные
принципы организации 
здравоохранения в социа
листических странах.

ЖЕРТВА «КУЛЬТУРНОЙ РЕВОЛЮЦИИ
СИНГАПУР, 22 ноября. 

(ТАСС). Выходящая в 
Гонконге на китайском 
языке газета «Минбао» 
сообщила о посмертной 
реабилитации Тао Чжу, 
который подвергся гоне
ниям во времена так на
зываемой «культурной 
революции» (1966 —
1969 гг.), развязанной Мао 
Цзэ-дуном. Он был тогда 
членом постоянного коми

тета Политбюро ЦК КПК 
и занимал пост заведую
щего отделом пропаган
ды ЦК.

Тао Чжу в 1967 году 
был назван «новым пред
ставителем буржуазной 
реакционной линии», об
винен в сотрудничестве с 
Лю Шао-ци и Дэн Сяо
пином, а также в подго
товке военного переворо
та против Ма® Цзэ-дуна-.
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ГАИ оснащается новой техникой. На фотоснимке Л. Лейкина: устанавливается 
прибор для определения скорости движения автомобиля.

ПОЧЕМУ 
ЧП НА 
ТРАССАХ
За десять месяцев заре

гистрировано 684 дорожно- 
транспортных происшествия, 
при ко'торых 141 человек по
гиб и 630 получили ране
ния. Такова расплата за без
ответственность и невнима
ние водителей и пешеходов.

«Нарушены правила до
рожного движения». За этой 
фразой — и неправильный 
выбор скорости, и запрещен
ный обгон, и управление ав
томобилем в нетрезвом виде, 
,и внезапное появление пе
шехода на проездсей части 
дороги, и многое другое. 
Когда мы останавливаем 
мчащийся автомобиль и 
спрашиваем водителя: куда 
так торопишься? Ради чего 
рискуешь с о б с т в е н н о й  
жизнью, подвергаешь опас
ности себя и тех, кого обго
няешь?—как правило, полу
чаем в ответ что-нибудь не- 
в разумительное.

Надо -наказывать наруши
телей построже, чтоб другим 
неповадно было. Вот и вся 
проблема — скажет чита
тель.

Нарушители наказывают
ся. Меры принимаются, 
вплоть до предания суду. 
Проводится и разъяснитель
ная работа, цель которой — 
улучшить безопасность. Но 
дорожно-транспортных про
исшествий еще много. Наи
больший рост аварийности 
допущен в Первомайском, 
Тегульдетском, Кожевников- 
ском, Колпашевском, Верх- 
некетском и Александров
ском районах.

Неблагополучно в автохо
зяйствах и на предприятиях, 
подведомственных объеди
нениям Томлеспром, Обл-

межколхозстрой, Союзтомек- 
мелиорация.

Каждое третье происшест
вие совершается нетрезвыми 
водителями. Пьяный за ру
лем по-прежнему остается 
главным злом.

Есть и другая причина — 
недостаточная профессио
нальная подготовка шо
феров. С июня 1976 года вве
дено новое Положение о 
присвоении квалификации 
водителей транспортных
средств, но качество подго
товки шоферов еще низкое. 
В области нет ни одного ав
тодрома, оборудование учеб
ных классов, где обучают 
правилам вождения, остав
ляет желать лучшего. Ли
цам, окончившим такие 
школы и курсы, в процессе 
работы на предприятиях ча
сто приходится переучи
ваться.

Здесь уместно сказать о 
работе областного общества 
автомотолюбителей. При-j- 
званное воспитывать высо
кую ответственность и дис
циплину вождения транс
порта, активно вести массо
вую пропагандистскую рабо
ту среди водителей —- это 
общество пока стоит в сторо
не от своих главных задач. 
Автошкола для подготовки 

1 водителей индивидуальных 
транспортных средств не. 
имеет помещения.

Ненормально и то, что для 
поступления на те же кур
сы шоферов люди ждут оче
реди. Большие очереди и на 
станциях технического об- 

. служивания. Одни хотят на
учиться правилам вожде
ния, другие — исправить по
ломку в автомобиле. Выпол
нение их желаний будет 
способствовать безопасности 
движения.

Сегодня ГАИ немало де
лает для сокращения коли
чества дорожно-транспорт
ных происшествий. Но на
ших усилий недостаточно. 
Важно, чтоб к решению 
проблем дорожного движе
ния подключились все заин
тересованные предприятия 
и организации.

В. КРЮКОВ,
начальник ГАИ УВД 

Томского облисполкома.

ГАИ
СООБЩАЕТ:

£
С 1 по 20 ноября в 

области произошло 29 
дорожно - транспортных 
происшествий, в кото
рых погибло 3 человека, 
20 получили телесные 
повреждения. Задержа
но в нетрезвом состоя
нии 70 водителей.

Тридцать
благодарностей

30 инвалидов Великой 
Отечественной. войны бы
ли направлены област
ным ’отделом социально
го обеспечения в город 
Асино на курсы водите
лей автомашины «Запо
рожец». Все мы — люди 
разного образования, спе
циальностей, в большин
стве — пожилого возра
ста. А  сдали экзамены 
на право управлять авто
мобилем успешно.

Успех пришел благода
ря Михаилу Ивановичу 
Скокунову — преподава
телю. Он обучал нас пра
вилам дорожного движе
ния. И делал это, надо 
сказать, не по-казенному, 
а со старанием, занимал
ся почти с каждым из 
нас в отдельности, не 
считаясь со временем. 
Чего скрывать, нелег
ко ему было: ученики
мы хотя и прилежною, 
но не с памятью моло
дых.

Мы благодарны также 
инструкторам по вожде
нию автомобилей П. П. 
Чикову, И. А. Адаменко 
и председателю Асинов- 
ского горкома ДОСААФ 
В. П. Свириденко за хо
рошую организацию за
нятий! на курсах.

От имени группы инва
лидов Великой Отечест
венной войны

А. П. ВЕРШИНИН.
с. Коларово.

ПЕРЕД РЕ Й С О М -К  ВРАЧУ
.Цифры красноречиво 

говорят о серьезных не
достатках в воспитатель
ной работе шоферов. Во 
многих автохозяйствах 
бездействуют комиссии 
по безопасности движе
ния, не созданы службы 
безопасности. Далеко не 
на Есех, даже крупных 
автопредприятиях орган 
низованы предрейсовые 
медицинские осмотры во
дителей. В ПАТП-1, в ав
токолонне № 1977 медос
мотры охватывают лишь 
50 процентов выезжаю
щих чна линию.

Руководители област
ного транспортного уп
равления крайне недо
статочно принимают мер. 
До сих пор не организо
ваны медосмотры на

центральном диспетчер
ском пункте, где произ
водится пересмена води
телей автобусов. Те, кто 
трудится во вторую сме
ну, медосмотру не под- 
•вергаются. На автовокза
ле не организованы пред
рейсовые медосмотры во
дителей, прибывших из 
районов области. Немало 
подобных промахов  ̂ в 
трамвай но - троллейбус
ном управлении, Транс
сельхозтехнике, на авто
базах трестов Томск- 
трансстрой и Томскоель- 
строй.

Во многих автохозяй
ствах области не созда
ны условия для работы 
медработников, нет мед
пунктов, кабинетов. А 
между тем проблемы бе

зопасности движения
ставят задачу произво
дить медицинский ос
мотр каждого, выходяще
го в рейс. К работе на 
линии должны допус
каться те, кто прошел 
контроль без замечаний. 
Об этом должна быть от
метка в путевом листе.

Эти профилактические 
меры, безусловно, сокра
тят ЧП по вине нетрез
вых водителей. А  пока 
их еще много. Так, за 10 
месяцев текущего года 
только в Томске прав на 
управление транспор
том лишены 1.234 челове
ка, повторно — 245.

А. ИВАНОВ, 
начальник отделения 
ГАИ, майор милиции.

СВЕТОФОРЫ НЕ ДЛЯ ПЕШЕХОДОВ...
Я регулярно читаю подбор

ки «Человек и дорога», где 
много говорится о нарушениях 
правил пешеходами. Что ж, 
это верно. Но почему боль
шинство водителей транспор
та не соблюдает пункты 105 и 
114 Правил дорожного дви
жения, которые указывают: 
водитель перед поворотом 
должен пропустить пешехо
дов. Практически водители не

притормаживают на поворо
тах, если видят, что машин на 
перекрестке нет. А люди в 
расчет ими не берутся. Они 
должны разбегаться во все 
стороны, беречься сами от ав
томобиля. Да и ГАИ редко 
еще наказывает таких води
телей.

И еще. Как перейти пеше
ходу перекресток проспекта 
имени Ленина и ул. Учебной,

если он не видит с тротуара 
сигналов светофора? Он узна
ет о том, что можно перехо
дить улицу, по движению 
транспорта: останЪвлЪно —
иди, двинулись автомобили — 
берегись. Аналогичная ситуа 
ция на перекрестке проспекта 
имени Ленина и переулка 1905 
года»

М. СУХАНОВ,
аспирант ТПИ.

НЫНЕШНИЙ свой
приезд Новосибирский 
академический театр 

оперы и балета показал то
мичам на сцене Дворца зре
лищ и спорта ряд оперных 
постановок. Это был, в об- 
щем-то, достаточно смелый 
эксперимент: вынести на
сценическую площадку, не 
приспособленную специаль
но для оперы, в огромный 
зал дворца такие работы, 
которые по традиции требу
ют совсем иных условий. И 
театр, и руководство Дворца 
зрелищ и спорта смело по
шли на явный риск и, как 
мы можем сейчас с удов
летворением констатировать, 
выиграли. Доказана воз
можность организовывать 
здесь, во дворце, встречи 
массового зрителя с серьез
ным музыкальным искусст
вом. Думается, что эту воз
можность надо будет в буду
щем эффективно использо
вать.

^Томичи встретились нынче 
с рядом оперных произведе
ний из западно-европейской 
классики. Коллективу теат
ра удалось в этих спектак
лях главное — донести» до 
огромной аудитории непре
ходящие музыкальные до
стоинства проверенных вре
менем произведений Верди, 
Россини, Леонкавалло. Если 
говорить о самом масштаб
ном из показанных нынче 
спектаклей — «Риголетто» 
Дж. Верди, то следует сразу 
сказать доброе слово в ад
рес оркестра театра и му
зыкального руководителя 
спектакля, заслуженного 
деятеля искусств РСФСР 
Б. Грузина. Оркестр, также 
попавший в непривычные 
условия (отсутствие оркест
ровой ямы и т. п.), звучал 
ровно и выразительно, щед
рая мелодика партитуры 
итальянского композитора 
была целиком донесена до 
слушателей. Хорошо звучал 
оркестр и под управлением 
другого дирижера—Ю. Фак- 
торовича, хотя иногда мож
но было бы и поспорить с 
некоторыми заданными им

темпами (в частности, в 
прологе к «Паяцам»).

При каждой новой встрече 
с театром с радостью отме
чаешь высокий и стабиль
ный уровень хоровой куль- 
туры коллектива. Так было 
и" на этот раз, хотя хору, 
может быть, пришлось в 
связи с использованием не
привычных для него микро
фонов труднее всего. Тем

Случилось так, что в пар
тии Джильды томичи услы
шали и увидели незнакомую 
исполнительницу — солист
ку Свердловской оперы 
Н. Марченко. Ее дебют на 
томской сцене оказался 
удачным. Артистка создала 
трогательный образ юной и 
чистой девушки, искренней 
и непосредственной в своих 
чувствах. Легко и как-то

на сцене дворца
не менее, если говорить о 
«Риголетто», хоровые эпизо
ды на сцене дворца звучали 
достаточно выпукло и выра
зительно, в том числе и до
статочно сложный по нюан
сировке хор «Тише, тише...» 
из второго действия оперы.

Новосибирцы привезли в 
Томск сильный состав соли
стов. Заглавную партию в 
«Риголетто» пел заслужен
ный артист РСФСР Н. Дмит
риенко. Большой голос и 
вокальное мастерство помог
ли артисту чувствовать себя 
в этой партии легко и сво
бодно. выразительна игра 
артиста, старательно избе
гавшего мелодраматичности, 
строящего роль в сдержан
ных тонах. От этого выигры
вали самые драматические 
места партии — в частности, 
второй акт с большой арией. 
Может быть, исполнителю 
следовало более подчерки
вать некоторые реплики ге
роя «а-парте», в которых за
ключены философские раз
думья Риголетто. Выразите
лен и по-благородному сдер
жан был артист и в роли 
Тонио в «Паяцах».

«полетно» прозвучала в ее 
исполнении знаменитая ария 
из второго акта. Следует от
метить подлинную му
зыкальность певицы, что 
проявилось, в частности, в 
ансамблях. Герцог в испол
нении В. Васильева был no- 
традиционному добротен как 
с точки зрения сценичности, 
так и вокально.

Новосибирцы показали, 
что они верны доорой тра
диции: поручать сильным 
исполнителям партии так 
называемого второго плана. 
Так, раскрылась глубина и 
музыкальность партии Мон- 
тероне в мастерском испол
нении заслуженного арти
ста РСФСР А. Левицкого. 
Колоритен1 был Спарафу- 
чилле в исполнении баса- 
профундо И. Косова. Уверен
но провела свою партию 
Л. Ладынская — Маддалена.

Для исполнения главных 
партий в „«Паяцах» Р. Леон
кавалло в Томск приезжа
ли ведущие солисты театра 
—народный артист РСФСР 
В. Егудин и заслуженная ар
тистка РСФСР 3. Диденко. 
В. Егудин оказался отлич

ным Канио — темперамент
ным без наигрыша, времена
ми почти скульптурно выра
зительным. Он превосходно 
справился с вокальной сто
роной роли: отлично про
звучала в его исполнении не 
только ария «Смейся, паяц», 
но и драматический монолог 
из второго акта. Недда—Ди
денко была женственной, 
грациозной, лукавой — та
кой, какой она написана у 
автора. Ее большой и краси
вый голос одинаково выра
зительно звучал и в арии- 
песенке, и в речитативных 
эпизодах.

Хочется остановиться еще 
на одной доброй традиции 
новосибирцев: в их репер
туаре неизменно присутству
ют произведения, адресован
ные маленькому зрителю. На 
этот раз это была опера 
«Терем-Теремок» И. Поль
ского на сюжет популярной 
сказки, прелестно изложен- j 
ной С. Маршаком. В музы- i 
ке этого произведения, ко
нечно, есть заметная эклек
тичность, но она дает, воз
можность встретиться со 
сложным искусством оперы 
ребятам самого ранрего воз
раста. Герои сказки наделе
ны достаточно четкими му
зыкальными характеристи
ками, и радость узнавания 
знакомых персонажей легко 
соединялась в ребячьей 
с-дитории с постижением 
азов музыкального театра. 
Исполнители же в несколько 
необычных для себя «жи
вотных» ипостасях играли 
и пели с неподдельным ув
лечением. Не перечисляя 
всех, отметим Мышку 
(Н. Андрухову), Лису 
(Р. Жукову), Петуха (заслу
женный артист РСФСР 
С. Вах), Медведя (И.; Косов) 
и Волка (заслуженный ар
тист РСФСР И. Круглов).

В заключение хочется 
сказать, что нынешние зим
ние гастроли Новосибирско
го театра во Дворце зрелищ 
и спорта еще больше ук
репили давнюю творческую 
дружбу между «Большим 
театром Сибиои» и томича
ми. Б. БОРИСОВ.

ВЫСТАВКА УМЕЛЬЦЕВ
„ A T„ r . r » r . s :  . ж :
больш им усп ехо м  пьиеа.
в ы ста вк а  народны х У Цвь,1
Изделия из дерева , ' та в ,
ш ивки  и ап п ликац и и  пР А 
л я ю т . сам ую  разнообразную  
те м а ти ку  тв о р ч ества . г  ду 
глаз поделки кузн ец а  • •
Логинова, св ар щ и ка  А . 
деева, работников ферм *
Ф адеева и П. Н. Соболева. 
Е с ть  здесь  и де тски е  P a 6f 7 ”  ’ 
объединенны е под девизо 
«П усть  всегда  буд ет солнце». 
Особенно понравились  посети 
телям  работы  ш кольн иц  С вет
лан ы  Сум аревой  и Светлан ы  
Куж елевой .

С . КУН И С .

ИЗВЕЩЕНИЕ

Томская областная журна
листская организация при
глашает всех участников 
выставки «Фотолетопись 
свершений Октября», фото
любителей принять участие 
в обсуждении экспонируе
мых работ, которое состоит
ся 25 ноября в кинотеатре 
«Октябрь». Обсуждение про
водит фотокорреспондент 
ТАСС А. Н. Кузярин.

Начало — в 10 чёсоз утра.

Т В

Финальный матч 
п р е те н д е н то в

БЕЛГРАД, 22 ноября. 
(ТАСС). В столице Юго
славии начался финаль
ный матч претендентов 
на первенство мира по 
шахматам. Встречаются 
Спасский н Корчной. В 
этом матче играются 20 
партий. В случае ничей
ного счета — 10:10—будут 
проведены дополнитель
ные партии. Победитель 
встретится с чемпионом 
мира А. Карповым.

В первом поединке бе
лыми играл Корчной. 
Партия была отложена, 
свой 41-й ход записал 
Спасский. Доигрывание 
состоялось во вторник ве
чером и принесло ничей
ный результат,-

И снова поражение...
в первом матче 14-го 

тура чемпионата страны 
хоккеисты команды
«Крылья Советов» 22 но
ября выиграли на своем 
поле у ленинградских ар
мейцев — 3:4 (4:1, 1:0,
0:3).

Гости — аутсайдеры 
первенства — часто оши
бались в обороне. Это уже 
одиннадцатое поражение 
ленинградских хоккеи
стов б чемпионате.

(Корр. ТАСС).

f i l l ■ М Н :

В ЭКСПОЗИЦИИ ОБ
ЛАСТНОЙ ФОТОВЫ
СТАВКИ, РАЗМЕЩЕН
НОЙ В ФОЙЕ КИНОТЕ
АТРА «ОКТЯБРЬ», ШИ
РОКО ПРЕДСТАВЛЕНА 
И ЖАНРОВАЯ’ ФОТО
ГРАФИЯ. СЕГОДНЯ МЫ 
.ПУБЛИКУЕМ ДВЕ РА
БОТЫ УЧАСТНИКОВ 
ВЫСТАВКИ.

НА СНИМКАХ: вверху 
— А. Петров. «Маэстро 
ринга»; внизу — Б. Ана- 
ничев. «Первенец».

Ч Е Т В Е Р Г , 24 ноябри 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

ТОМ СК
9.00. Новости. 9.10. Студия 

«Юность». «Строка в
9."40. «После урока», докумен 
тальный фильм.

М О СКВА
10.00. Новости. 10.10. цв. 

Утренняя гимнастика.
Цв. «Отзовитесь. горнисты. >>• 
11.15. Цв. «Звездоч^а>>- Кино
альманах ДЛЯ детей. 12.0о. цв. 
«Основа». Документальный те
лефильм.

С 12.35 до 16.30. — перерыв. 
16.30. Цв. Программа 
тальных фильмов. 17.30. UJ?. 
«Шахматная школа». *°-и ' 
Ив. «На родине Джека Лондо
на».

ТО М СК
18.30. Новости. 18.4СК «60

лет советской судебной си
стемы». Передачу ведет заме
ститель начальника отдела 
нЬстицич Томского облиепол- 
кома Г. Н. Пентегов. 19 00. 
Студия «Юность». «Селу нуж
ны молодые». 19.30. «Почта 
ТВ». Отвечаем на ваши пись
ма.

М О СКВА
20.00. Новости. 20.15. Цв.

«Ленинский унивеоситет мил
лионов». 20.45. Цв. Концерт 
Государственного ансамбля
танца Латвийской ССР «Дай- 
ле». 21.40. «Рожденная peRO- 
люиией». Фильм 8-й — «Обо
ротни». 23.00. «Время». 23.30. 
Цв. «Жили-были». (Воспомина
ния писателя В. Шкловского).
2- я серия. 00.30. Цв. «Осень в
Желязовой Воле». Фильм-кон
церт. (Польша). 01.00 — 01.10.
Новости.

В Т О Р А Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19.30. «Курс — реконструк
ция». Научно-популярный
фильм. 19.45. Спортивная про
грамма.

М О СКВА
20.15. «Ленинский универси

тет миллионов». 20.45. «Тыся
ча душ». Телеспектакль. 2-я и
3- я серии. 22.25—22.35. Ново
сти .

га д к о

ш ш ш ш
24 ноября. Б О Л Ь Ш И Е Э С Т

Р А Д Н Ы Е  К О Н Ц Е Р Т Ы .
Начало — в 16, 18 и -1 час.

«ОКТЯБРЬ»
«С казан и е  о С и явуш е»  (две 

серии) — 9, 12-30, 16, 19-30.
«Собственное мнение» — 9.
17-50, 19-40, 21-30. «Потоп»
(1-я серия в 2-х частях)
\ 2-20, 15. «Д октор А иболит» — 
10-30.’

«СИБИРЯК»

Т Е А Т Р «Пропал и наш елся»

24 ноября — «М иссис Пай
пер ведет следствие» ..

Начало в 19 час. о0 мин.

К И Н О
.21.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: - 

«РОДИНА»
«С лю бовью » — 8-40, 12-20, 

14-10, 16-20, 18-20, 20, 21-40.
«Стрелы  Робин Гуда» 10-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Собственное мнение» — 9,

10-50, 12-40. 14-30. 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «С казан и е  о .Сияву
ш е» (две серии) — 9, 12-20, 16. 
19-20. Зал кинохроники. «У  
истоков человечества»  ■— 9, 
10-15, 11-30, 12-45.

_  9-20.
«Седьмое п у те ш е стви е  Синдба
да» _  1 1 , 12-40, 14-20. 16,
17-40. 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
« К р уго св етн о е  п у те ш е стви е  

Кота в сап о гах»  — 9. iu -зи. 
12 13-30. «Д евуш ка из банка»
7 - 18, 19-50: 21-40. «Корабль- 
при зрак» — 15, 16 -30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«А дм ирал Уш ако в»  18, 22. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«Короткий  о тп уск»  - 17, 19,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

- ЗАВОДА
«Это случ и ло сь  в праздник»

10ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Каф е «Изотоп» — 17-10, 19,

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Больш ие гонки» — 1 5 , 18,

21 ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« П у с ть  говорят» — 17-20,
19, 21.

ВНИМ АНИЮ  В Л А Д Е Л Ь Ц Е В  ГА ЗО Б А Л О Н Н Ы Х  УСТА Н О ВО К!

что краны наТрест Томскгоргаз напоминает:
Перед тем, как открыть баллон, убедитесь, 

плите закрыты.
Одновременно пользоваться духовым шкафом и верхними 

горелками не рекомендуется.
Перед пользованием духовым шкафом его следует провет 

рить в течение 2 — 3 минут.
По окончании пользования газовой плитой закроите кра- 

ны на плите и вентиль на баллоне.
Обнаружив неаварийную неисправность,^ пригласите еле- 

саря-газовика, дав заявку по телефону № 2 41
При появлении запаха газа закройте краны н а и

вентиль на баллоне, обеспечьте Уси” ен«°_«пГ1 может' г®  квартиры, удалите источники тепла, от которых может газ 
воспламениться и позвоните по телефону 04. С 27-литрового 
баллона следует снять редуктор «Балтика», баллон вынести 
та улицу и не оставлять без присмотра до приоытия аварии- 
ной бригады.

Место утечки газа можно обнаружить, смачивая соедине
ния труб и арматуры мыльной эмульсией: в месте утечки 
появятся пузыри.

Доставка баллонов осуществляется отделом доставки газа, 
расположенным по ул. Мичурина. 98, телефоны 5-27-81,
5-02-34.

Заявки на доставку газа принимают с 8 до 16 часов. О се
ленный перерыв-с 12 до 13 часов. Установленный в зимнее 
воемя баллон с газом обязательно проверяйте с помощью 
МЫЛЬНОЙ эмульсии на утечку. Запрещено самовольное пере
мещение газовых приборов. При необходимости перестанов
ки обратитесь с письменным заявлением п трест Горгаз.

Цаш адрес: г. Томск, пер. Кооперативный, 4.

Школе рабочей молодежи 
№ 1 требуется на работу за - , 
ве дующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск,
Розы Люксембург, 8, к 
ректору.

ул.
ди-

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
центре г. Кемерова на рав
ноценную в г. Томске,-

Обращаться: г. Томск, ул. 
Алтайская, 7, кв. 10, к До- 
гаеву.

Ч Е Т В Е Р Г , 24 ноября
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Родному городу — 
высокую дисциплину труда и 
быта». 9.00. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Моло’- 
дой ленинец». 9.10. «Наша 
Конституция — наша гор- 
дость». «Право на охрану 
здоровья». У ’микрофона—за
ведующий облздравотделом 
А. И. Потапов. 9.25. Играет 
оркестр нарочных инструмен
тов. 9.45. «Юбилейному году — 
ударный финиш». У микрофо
на — секретарь парткома 
Асиновского ЛПК И. Жибино- 
ва. 19.00. Последние известия. 
19.11. Резервы экономии 
электроэнергии. Наше ин
тервью. У микрофона —дирек
тор «Энергосбыта» П. В. Ва- 
гер. 19.25. Передачи из Моск
вы. 20.00. По УКВ-1 и горсети 
-— передачи из Москвы. 20.00. 
По станции на волне 1103 мет
ра. «На атеистические темы». 
«Индивидуальная работа с ве
рующими».

Зам. редактора
М. Б. МАЛЬЦЕВ.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту срочно требуются: инже
неры в оке, машинистка, 
слесари-сантехники, завхоз, 
грузчики, подсобные рабо
чие, слесари-наладчики и 
ученики слесарей-иаладчи- 
ков полиграфического обо
рудования.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

- Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
производственное объедине
ние Томскстройматериальщ 
главного бухгалтера, инже
нера по гражданской оборо
не, старших инженеров- 
строителей, старшего инже
нера по труду, старшего эко- 
номиета-ревизора, инжене- 
ра-экономиста - финансиста, 
ста ршего инженера - электри - 
ка, старшего инженера-сан- 
техника, старшего инжеие- 
ра-экономиета, инженеров- 
технологов вяжущих мате
риалов, керамики и огнеупо
ров, инженера-технолога, 
завуча в учебный комбинат, 
мастера по производственно
му обучению.

А др ес р ед акц и и : 634050, Т о м ск , ГС П , пр . Ф р у н зе , 103. Т елеф о н ы : приемной
3-44-48, о тд ела  п ар тийной  ж и зн и  — 3-40-51, 3-40-24, о тд ела  п ро паганды
се л ьск о го  хо з я й с тв а  — 3-4^-75, 3-43-60, отдела н а у к и  и уч е б н ы х  заведений 
3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, о тдела и ллю страц и и  — 3-41-50, зав . хо зяй ств о м  и 

— 3-06-58.

редактора — 3-44-35, зам ести телей
— 3-40-85, о тдела про м ы ш ленности  \  —
— 3-43-63, отдела информ ации — 3-43-32,
о тдела объявлений  — 3-06-62,

редантора — 3-06-52, 3-31-25, о тв е т , се кр е тар я  — 3-32-34, се кр е та р и а та  — 3-40-20.
3-46-76, 3-40-58, о тд ела  нэф тегео .погии , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 3-41-83, отдела

3-31-22, о тдела со ветско го  с тр о и те л ь ств а  и б ы та  — 3-31-61, .3-06-31, отдела писем  — 
областной  ж у р н а л и стск о й  о р ган изац и и  — 3-40-91, маш бю ро — 3-41-53. деж урного
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